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Наступательно, конкретно, результативно
О Т К Р Ы Л С Я  X V I I I  С Ъ Е З Д  П Р О Ф С О Ю З О В  С С С Р

Определить задачи своей организации в пе. 
реломный период жизни страны призваны 
делегаты X V III съезда профсоюзов СССР. Он 
открылся 24 февраля в Кремлевском Дворце 
съездов. На свой высший форум собрались 
около пяти тькяч представителей, великой 
армии труда.

10 часов. Аплодисментами встретили соб. 
раашиеся товарищей Горбачева М. С., Алие
ва Г. А., Воротш1Кова В. И., Громыко А. А., 
Зайкова Л. Н., Лигачева Е. К., Рыжкова Н. И., 
Соломенцева М. С., Чебрикова В. М., Шевард
надзе Э. А., Щербицкого В. В., Демичева 
II. Н., Долгих В. И., Ельцина Б. Н., Слюнько. 
ва Н. 1Я., Соколова С. Л., Соловьева Ю. Ф.,

Талызина Н. В., Яковлева А. Н., Бирюкову 
А. П„ Добрынина А. Ф., Лукьянова А. И., 
Медведева В. А., Никонова В. П., Разумов, 
окого Г. П., Капитонюа И. В.

X V III съезд профсоюзов СССР открыл 
председатель ВЦСПС С. А. Шалаев.

Делегаты избрали руководящие органы 
съезда — президиум, секретариат, редакци
онную и мандатную комиссии.

Председатель ВЦСПС заверил зарубежных 
гостей, что советские профсоюзы будут не. 
иэменно верны принципам пролетарского ин
тернационализма и солидарности с рабочим 
классом и профсоюзами других стран, делу 
достижения и укрепления единства трудя-

А

Отчет о работе ВЦСПС и задачи 
профессиональных союзов СССР 
в свете решений XXVII съезда КПСС
Доклад председателя ВЦСПС С. А. ШАЛАЕВА
X V III съезд профсоюзов 

проходит в ответственный, 
переломный период жизни 
советского общества. В соот
ветствии с решениями ап
рельского (1985 г.) Пленума 
ЦК, X X V II съезда Комму
нистической партии в стра
не осуществляются небыва
лые по размаху, революци
онные по содержанию пре
образования, призванные 
обтспечить ускорение соци
ально - экономического раз
вития, 'более полное ра
скрытие и приведение в 
действие могучего потенци
ала социализма, достижение 
нашей Родиной новых ис
торических рубежей.

Мощный импульс, еще 
больший динамизм всей 
этой работе придал январ
ский (1987 г.) Пленум ЦК 
КПСС. Он явился крупным 
политическим событием и в 
жизни партии, и в жизни 
советского с!бщества. На 
Пленуме сделан глубо
кий анализ положения 
дел в стране, выдвинуты но
ваторские, масштабные по
ложения, составляющие
программу практических 
действий, всей дальнейшей 
работы по выполнению ре
шений X X V II съезда КПСС. 
ПленуиМ существенно про
двигает все общество по 
пути перестройки, по пути 
обновления.

Советские профсоюзы, 
объединяющие в своих ря
дах 140 миллионов человек, 
целиком и полностью под
держивают курс партии на 
ускорение, перестройку и 
демократизацию, связывают 
с ним свои надежды , и пла
ны, выражают решимость 
отдать свои силы и творче
скую энергию для того, 
чтобы этот курс твердо и 
последовательно проводился 
в жизнь.

Время, прошедшее после 
апрельского (1985 г.) Плену
ма ЦК КПСС, X X V II съез
да Коммунистической пар
тии, профсоюзы использо
вали для того, чтобы опре
делить свое место и вклю
читься в общую работу по 
ускорению социально - эко- 

I яом'Ического развития стра- 
ны, повысить трудовую и 
общественную активность 
членов профсоюзов, их ор
ганизаций.

Но все это только первые 
шаги. В свете решений ян
варского Пленума ЦК 
КПСС еще более отчетливо 
видны крупные недостатки 
в нашей работе, застойные 
явления, инертность кадров.

Особая ответственность за 
то, что работа профсоюзов 
во многих случаях обивает
ся на холостые обороты, не 
приносит желаемых резуль

татов, ложится на ВЦСПС, 
его президиум и секретари
ат.

Главной сферой деятель
ности партии, профсоюзов, 
всего советского народа бы
ла и остается экономика.

Делегатам съезда розда
ны справочные материалы о 
работе ВЦСПС, советских 
профсоюзов за отчетный 
период. В них содержатся 
сведения и о развитии эко
номики страны. За время, 
прошедшее после апрель
ского Пленума ЦК КПСС, 
темпьг ее роста ускорились, 
достигнуты первые резуль
таты в использовании тех 
огромных возможностей, ко
торыми наша страна сейчас 
располагает. Выталняя при
нятые встречные планы и 
социалистические обязате
льства, трудовые коллекти
вы страны реализовали 
сверх задания 1986 го ^  
продукции на 9 миллиардов 
рублей.

Глубинные возможности 
ускорения социально - эко- 
«эмического !раавития ' от
крывает начавшееся корен
ное обновление материаль
но - технической бгюы, ре
конструкции народного хо
зяйства на основе нг1учяо- 
технического прогресса, ра- 

, дикальная реформа хозяй
ственного механизма, внед
рение хозрасчета, самофи- 
намсироваиия, восстановле
ние в управлении ленин
ских принципов демократи
ческого централизма, ук
репление дисциплины и по
рядка.

Проведенные в последние 
годы широкомасштабные 
экономические эксперимен
ты показали высокую эф
фективность новых усло
вий хозяйствования.

Все увереннее осваивают
ся прогрессивные формы ор
ганизации труда в агропро
мышленном комплексе стра
ны и в строительстве. По- 
новому начали работать 
транспорт, связь, торговля 
и бытовое обслуживание.

Важное значение будет 
иметь Закон о -гвсударст- 
венном предприятии, про
ект которого широко обсу
ждается в стране. Он при
зван . коренным образом из
менить условия и методы 
хозяйствования в основном 
эвене экономики, закрепить 
в деятельности предприя
тий сочетание планового 
начала и хозрасчета, само
стоятельности и ответствен
ности, новые формы само
управления, . рожденные 
творчеством масс.

В этих условиях совер
шенно по-новому необходи
мо организовать и вою про
изводственно - экономиче
скую paioory профессио
нальных союзов, четко оп
ределить их роль и место в

осуществлении экономиче
ских методов хозяйствова
ния, отказаться от устарев
ших стереотипов.

Недопустимо, чтобы воп
росы, связанные с совер- 
шенствсваниам форм хо
зяйственной, экономической 
работы, планирования, ре
шались узким кругом ад'Ми- 
;ню^т!Е«тивн|эго персонала^ 
без участия трудового кол
лектива.

Поэтому настоятельной 
необходимостью является 
осуществление начатого по 
инициативе ВЦСПС- эконо
мического всеобуча трудя
щихся. В центр всей рабо
ты по всеобучу надо' поста
вить обучение хозяйствен
ному расчету.

Профсоюзным комитетам 
необходимо совместно с хо
зяйственными органами со
здавать условия для пере
вода бригад и других под
разделений на коллектив
ный подряд, а предприятий 
— на полный хозрасчет, са
моокупаемость и самофи
нансирование, когда средст
ва производственного и со
циального развития зараба- 
тьшает и распределяет сам 
трудовой коллектив.

Большое народнохозяйст
венное значение' имеет пере
вод' в ближайшие два года 
по почину ленинградцев 
оборудования на двзгхсмен- 
ный, а уникального и доро
гостоящего — на трех- или 
четырехсменный режим ра
боты, что позволит сущест
венно повысить эффектив
ность- производства и одно
временно высвободить зна
чительные средства на со
циальные нужды.

В перестройке проиэвод- 
ственно-вкономической ра
боты профсоюзов на одно 
из первых мест должны 
быть поставлены вопросы 
совершенствования органи
зации социалистичеокого 
соревнования.

После X X V II съезда 
КПСС принят ряд мер по 
улучшению руководства со
циалистическим соревнова
нием с тем, чтобы оно в 
большей степени было на
правлено на достижение 
максимальной эс^ективно- 
сти производства, высокого 
качества продукции, эконо
мию материальньпс ресур
сов, стопроцентное вьшол- 
нение обязательств по по
ставкам, плана жилищного 
и культу1рно - бытового 
строительства.

Обращение ЦК КПСС к 
трудящимся Советского Со
юза, постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «о Всесоюзном со- 
цигшистическом соревнова
нии за успешное выполне

ние задании двенадцатой 
пятилетки» вызвали широ
кий поиск дополнительных 
резервов производства, по
ложили начало массовому 
движению за достойную 
встречу 70-летия Великого 
Октября.

Более действенным долж
но быть соревнование за 
экономию материальных ре
сурсов. Профсоюзами нача
то важное движение за то, 
чтобы каждый коллектив 
отработал в году два и бо
лее дня на сбереженных 
материалах, сырье, топливе 
и электрозяе1ргии. Роль со» 
циалистического соревнова
ния с особой силой должна 
проявиться сейчас в борь
бе за коренное > улучшение 
качества выпускаемой про
дукции.

С начала этого года на 
многих престприятиях вве
дена государственная при- 
ем1ка продукции. Там, где к 
введению гооприемки отне
слись безответственно, пло
хо к ней подготовились, 
возникли трудности в про
изводстве и реализации 
продукции, обоснованные не
довольства в трудовых кол
лективах. Рабочие всецело 
поддерживают гссприемку, 
они не боятся ее, но спра
ведливо требуют наведения 
порядка в организации про
изводства, в материально- 
техничеоком обеспечении.

В целях повышения про
изводительности труда, эко
номии материальных ресур
сов, увеличения вьтуска 
•нужной и качественной 
продукции следует всемер
но поощрять принятие тру
довыми коллективами на
пряженных встречных пла
нов, являющихся высшей 
формой социалистических 
обязательств.

'Наиболее слабым звеном 
в организации соревнования 
остается распространение 
передового производственно
го опыта. Часто эта работа 
сводится лишь к принятию 
совместных решений мини
стерств и ЦК профсоюзов.

Главным рычагом' интен
сификации нарбЙного хо
зяйства, основой повьпне- 
ния его эффективности яв
ляется научно - техниче
ский прогресс. Советские 
профсоюзы всецело поддер
живают курс партии на его 
ускорение.

Всеми формами своей ра
боты мы должны содейст
вовать ускорению научно- 
технического прогресса, луч
ше использовать в этих це
лях массовое техническое 
творчество трудящихся. 
Вместе с тем совершенно 
очевидно, что огромный об- 
щгствеЕный Научно-техни
ческий потенциал исполь
зуется пока совершенно не
достаточно. В народном хо
зяйстве накопилось немало

Фотоинформация
Сегодня е тепличных хозяй

ствах Томской области на
чался сбсф сеежмх овощей. 
Тысячи тони оеощен, из них 
220 тони свежих огурцов, на
чиная с февраля н иончая 
маем, соберут «о  саомг теп
лиц работники совхоза «То
мич».

НА СНИМКЕ; сбор огурцов 
ведет звено номер восемь, на 
переднем плане—Галина Ива
новна Кущнер и Ида Иванов
на Шаф.

Фото И. Потапова.

(гНародная стройка» -Есть предложение

щихся и профсоюзов во имя мира и социаль
ного прогресса.

Минутой молчания почтили участники 
съезда память видных деятелей международ
ного профсоюзного движения, которые за 
последние годы ушли из жизни.

Делегаты утверд1йш порядок дня X V III 
съезда профсоюзов СССР.

С докладом «Отчёт о работе ВЦСПС и за
дачи профессиональных союзов СССР в свете 
решений X X V II съезда КПСС» выступил 
председатель ВЦСПС С. А. Шалаев.

С отчетом Центральной ревизионной ко
миссии выступила ее председатель Л. А. Ку. 
бяк.

ЗДРАВСТВУЙ, СТАРЫЙ T0MCKI
Три дня назад, в субботнем номере газеты язве, 

стяые и почетные люди города выстушиш с пред
ложением протянуть руку пюющи старому Том
ску, помочь строителям и Реставраторам в восста
новлении зданий, историческая и культурная цен
ность которых неоспорима. Конкретно — провести 
субботник 28 февраля. До6|ровольный и всенарод
ный. Заслуживает такое предложение внимания? 
Безусл(жно. (Это предложение как раз и ста
ло поводом для ннтервыо с заместителем предсе
дателя горисполкома В. И. Малащуком, который 
Занимается вопросами реставрации.

проблем, требующих прило
жения творческих сцл уче
ных!, конструкторов, инже
неров, изобретателей и ра
ционализаторов.

Иес|5ходим принципиаль
но новый и четкий меха
низм управления внедрени
ем изобретений в стране, 
включающий в себя как 
экономические, так и орга
низационные рычаги. Пора, 
наконец, завершить разра
ботку Закона об изсЛрета- 
тельстве.

Почетный ,и ответствен
ный долг профсоюзов — 
еще шире развернуть мас
совое социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу 70-летия Великого 
Октября, ознаменовать этот 
славный праздник новыми 
трудовыми победами, кон
кретным ускорением соци
ально - экономического раз
вития страны.

Для советских профсою
зов всегда были и остаются 
на первом плане социаль
ная политика, защита жиз
ненных Интересов трудя
щихся. Как указьюалось 
на X X V II съезде КПСС, в 
этом, собственно, и состоит 
основной смысл деятельно
сти профсоюзов.

Оценивая эту работу са
мокритично с позиций ре
шений партийного съезда, 
январского (1987 г.) Пленума 
ЦК КПСС, необходимо сде
лать вьшод о том, что 
ВЦСПС и другие профсоюз
ные органы также несут 
немалую долю ответствен
ности за развива'В|Шиеся не
гативные процессы в соци
альной сфере, за то, что со
циальная направленность 
экономики в последних пя
тилетках была явно недо
статочной.

|Щ х^оюзы должны на- 
'стойчиво добиваться прове
дения в жизнь сильной со
циальной политики, и!зло- 
женной М. С. Горбачевым 
в Политическом докладе на 
X X V II съезде партии.

Профсоюзы видят свою 
задачу в том, чтобы после- 
дсватгльно осуществлялось 
приоритетное развитие со
циальной сферы, все более 
полно удовлетворялись пот
ребности советских людей в 
хороших условиях труда, 
быта, отдыха, образования 
и медицинского обслужива
ния. Они должны прояв
лять больше настойчивости, 
когда речь идет об удовлет
ворении законных матери
альных и культурных за
просов трудящихся, доби
ваться возвышения честно
го, высснскачесТ'Венного 
труда, преодоления уравни
тельной тенденции в его 
оплате, осуществления прин
ципа социальной справедли
вости. Эти задачи диктует 
нам перестройка.

(Окончание /ва 3-й стр.)

Корр: Текст обращения к 
томичам перед вами, Вита
лий Никонович...

В, Н. Малащук: Хорошая 
мысль. Кроме того, предло
жение почетных людей го
рода созвучно планам ис
полкома горсовета по при
ведению в порядок памят
ников, связанных с истори
ей Томска и его архитекту
рой. Многие из этих па
мятников находятся сейчас, 
прямо скажем, в бедствен
ном положении. А  сущест
вующие мощности рестав
рационных мастерских не 
соответствуют тем объемам 
работ, которые необходимо 
делать по охране историче
ских зданий.

Корр.: В социалистмчеО|
них обязательствах трудя
щихся города на 1987 год 
есть строка о реставрации 
памятников истории и ку
льтуры. Сказано, что вос
становительных работ бу
дет произведено на полтора 
миллиона рублей. Что кон
кретно будет сделано?

В. Н. Малащук: Мы гото
вимся к 70-летию Октябрь
ской революции. Уже в 
этом году включен в план 
реконструкции дом по пе
реулку спортивному, 13, где 
в 1910—1911 годах жил со 
своей семьей В. В. Куйбы
шев, и дом на улице Ники
тина, 45, где 2 февраля 
1905 года был арестован
С. М. Киров, Эти два объ
екта предполагаем ввести к 
юбилею Великого Октября. 
Кроме того, в этом годубу-, 
дет выполнено благоустрой-" 
ство ряда улиц, которые но
сят имена выдающихся ре
волюционеров, отремонтиро
ван памятник Кононову,

Тема вызвала 
отклик

Цолностью цодцерживаю 
предложение товарищей о 
сохранении исторических 
памятников. Наш город 
очень богат историческими 
событиями, уникальной ар
хитектурой. Своеобразие и 
неповторшмость Томска от
мечают многие приезжие. 
И мы гордимся этим. Поэ
тому считаю, было бы не
простительной ошибкой не

восстановлены мемориаль
ные доски на ул. Яковлева 
и пер. Нахановича.

Корр.: Но, кроме памятни
ков истории, Томск богат и 
архитектурными ценностя
ми.

В. Н. Малащук: Реставра
ции уже в этом году под
лежат памятники архитек
туры по улице Красноар
мейской. Это два больших 
дома, сметная стоимость ра
бот на которых составляет 
полмиллиона рублей. Резо
нен вопрос: а какими же 
силами такой объем работ 
будет выполняться?

Корр.: Отвечать на него 
вам, Виталий Никонович.

В. Н. малащук: Впервые 
в этом году мы поручили 
выполнить основной объем 
восстановительных работ 
тресту «Горремстрой». А  
субподрядчиком на спецра
ботах (лепка, резьба) будет 
привлечена «Томскреставра- 
ция». Значительный объем 
работ по восстановлению ле
жит и на тех предщзияти- 
ях и организациях, в чьем 
ведении находятся те или 
иные памятники. Производ
ственное объединение «Сиб- 
кабель»  ̂будет ремонтиро
вать свой Дом культуры 
жилой дом на улице 
кина. Как серьезное 
мы рассматриваем предло-, 
жение горкома ВЛКСМ по 
созданию МЖК «Старый 
Томск». Исполком готовит в 
настоящее время свое ре
шение по отряду и его про
грамме, Уже сейчас можно 
сказать, нто основные рабо
ты отряда «Старый Томск» 
будут вьшолнены на здани
ях в районе улицы Баку-

и
Пуш-
дело
1ЛО-,
по

нина. И все жилье в основ
ном будет распределяться 
между членами МЖК. Не
сколько домов будут отрес
таврированы под объекты 
соцкультбыта.

Корр.: Где еще предстоит 
провести большие о<5ъемы 
реставрационных работ?

В. Н. Малащук: Таких
адресов много. Это Набере
жная реки Ушайки, дома 8. 
и 10. Памятники каменного 
зодчества на этой улице дол
жны быть сохранены. Пред
стоят демонтаж домов, про
кладка коммуникаций. Осо
бую роль на этом участке 
мы отводим Сибирскому фи
лиалу института «Спецпро- 
ектреставрация». Кроме то
го, реставрации подлежат 
здания по ул. Пушкина, пер. 
Кононова, ул. Дзержинско
го. Ремонт главного корпу
са университета. В текущем 
году на университете будет 
освоено около 600 тысяч 
рублей, объект должен быть 
сдан в октябре этого года. 
И еще: дом краеведческого 
музея, Алексеевский монас
тырь. Много работы? Несо
мненно. Именно поэтому 
нас так обрадовало письмо 
томичей,

Корр.: Что реально мож
но сделать сейчас по подго
товке этого субботника?

В, Н, Малащук: В связи с 
этим обращением уже со
стоялся разговор с основ
ными генподрядчиками — 
«Гсрремстрсем» и реставра
ционными 'мастерски1ми. 
Поддерживает идею и обла
стной совет Всесоюзного об
щества охраны памятников 
истории и культуры.

Дело за организацией. Где 
можно начать? Вот объек
ты, на которых будут ждать 
томичей 28 февраля: улица 
Никитина, 45, переулок 
Спортивный, 13, главный 
корпус ТГУ, Красноармей
ская улица, 65 и 67. бир
жевый корпус на площади 
Ленина. Пусть приходят те, 
кому действительно дорог 
наш город.

Перед субботняком «Крас
ное знамя» опубликует со
общение, в котором будет 
определено время встречи и 
фамилии людей, которые 
будут ждать на объектах.

Я в ы й д у  Н А  С У Б Б О Т Н И К
сохранить уникальные ста
рые строения и историче
ские здания. Их надо при
вести в порядок методом 
народной стройки, Окыт 
такой имеется и в Москве, и 
в Ленинграде, и в других го
родах. А  мы чем хуже?

Энтузиасты обтаательно 
найдутся и с готовностью 
придут на помощь реставра
торам. Только надо как сле

дует организовать это дело!
Я лично готов выполнять 

любую работу — имею спе
циальность столяра. Хоте
лось бы, чтобы дополнитель
но сообщили, когда и куда 
приходить на субботник 28 
февраля.

Ю. ГРИГОРЕНКО, 
рабочий Томского 

горкооптсфга.

■Помех, Ц
рлдсхцмя гд̂егьц 
ьХраенре̂ намЛ"

Д е н ь
сегодняшний

На прошлой неделе редакция 
получила 289 писем

Редакционная почта минувшей недели 
радует тем, что ее с полиьш правом мож
но 'на'звать читательской. Пришло 82 от
клика на статьи, опубл1икованные в «Крас
ном знамени». Такое внимание к газете — 
это и оцешеа нашей журналистской рабо
ты, и CBiHAereabCTBO неравнодушной, ак
тивной гражданской позиции читателей.

Наибольший резснанс вызвала опубли
кованная 17 февраля под рзлбрикой «О  на
ших благах — с точки зрения нравствен
ности» статья «Гараж». Пишут фронтови
ки, возмущенные тем, что их же брат, 
солдат, способен спекулировать своим 
боевым прошлым, бросая тень на всех 
ветеранов.

(Продолжают идти письма-рагамыш" 
ления тех, кого взволновали статьи «Сос
тава преступления нет?» и «Судебная 
ошибка». Много откликов на другие газет
ные выступления. Далеко не все сии зву
чат в унисон с позицией авторов публика
ций, есть и опорные мнения. Редакция на
мерена предоставить возможность выска
заться на страницах газеты и «несоглас
ным» читателям.

Большой интерес вызвала анкета «Кон- 
курс руководителей». Многие специалисты 
ощущают в себе силы и олоссбности воз
главить трудный участок работы.

Серьезными размышлениями о сегод
няшнем дне, о задачах перестройки в раз
личных сферах нашей жизни делятся 
нефтяники, строители, животневоды. Их 
письма будут опубликованы или послужат 
толчком для серьезных журналистских 
выстушлений.

Все еще велик поток жалоб в редакцию 
на плохую работу жилищно-ксадмунальной 
службы. Это касается и районных ЖЭУ, 
и ведомственных ЖКО. Холод в квартирах, 
затопленные подвалы — вот осневные бе
ды жильцов. Заявления читателей перес
ланы в соответствующие организации, ко
торые должны принять экстренные меры.,

Не всегда довольны томичи и жители 
области тем, как действуют комбинаты 
бьггового обслуживания. Особенно много 
нареканий на ремонтную служ ^ ' теле
визионных ателье.

Отдел пнссн.
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Север. Люди. Нефть

Виктор Паршин участвует ,в освоении 
третьего нефтяного района Нашей области, 
что’ расположен в Парабельском районе. 
Он слесарь-наладчик прокатно-ремонт
ного цеха бурового оборудования Томского 
управления буровых работ, которое ведет

разбуривание Лугинецкого •месторождения. 
По душе /пришелся В. Паршин коллективу 
пусконаладочной бригады, (в которой он 
трудится. Владение несколькими смежны
ми специальностями помогает ему успеш
но работать.

Фото Е. Лисицына.

М Ш К : ВЗГЛАД СО СТОРОНЫ
в том, что идея МЖК — молодежных жилых комплек. 

сов сегодня чрезвычайно популярна, нет ничего удиви
тельного. Привлекает она (будем материалистами) преж
де всего возможностью построить себе квартиру и пер. 
спективой (ЖИТЬ среди ровесников интересной, насыщен
ной жизнью. Ведь конечная цель МЖК — формирова
ние единого коллектива по месту жительства.

И ХОТЯ изначально В 
идею заложен все-таки 
компромисс (согласи

тесь, Он есть: строятся-то
квартиры хоть и своим не
легким трудом, но на госу
дарственные средства, будь 
они трижды сверх лимита, 
и квартиры эти даются в 
обход очереди), МЖК под. 
держивали и поддерживают 
на всех уровнях— районном-, 
городском, областном. Пото
му что есть от ребят реаль
ная отдача. Мы рассказыва
ли уже о вводе первого до
ма МЖК домостроительного 
комбината, о молодежном 
доме электротехнического 
завода, о том, как помогли 
существенно увеличить про
изводительность труда на 
домостроительном комбинате 
бойцы отряда МЖК Ок
тябрьского района... Но раз
виваются МЖК, уходят одни 
проблемы, приходят дру
гие, создаются третьи.

Сегодня разговор пойдет о 
Фом, сколько проблем создал 
вокруг себя МЖК Октябрь
ского района. Тот, что был 
организован на базе Томско
го нефтехимического ком
бината в целях освоения 
его мощностей и формиро
вания ■ стабильн’ого коллек
тива.

Идею эту поддержали об
ком ВЛКСМ, Октябрьский 
райком ВЛКСМ, райиспол
ком. Возви1Кла мысль соз
дать МЖК не только Неф. 
техима, а всего района. Ста
ло быть, рамки соревнова
ния за право стать кандида
тами МЖК расширились, 
участие в нем приняли пред, 
ставители некоторых других 
организаций и предприятий. 
И было их поначалу немно
го.

Конечно, все было непро
сто и не так скоро, как хо
телось, но дело двигалось. 
Позади два с половиной го. 
да нелегкой работы, правда, 
с отрывом от производства, 
кроме этого, субботники на 
благоустройстве и помощь 
строителям, детские празд
ники, организованные «эм- 
жековцами». Впереди— ско
рая сдача дома.

Самое бы время для «ура». 
Да не получается. Оказыва. 
ется, сильно обижены ре
бята. Чтобы не преувеличи
вать масштабы, скажем не 
на весь свет, но примерно 
на .половину. Была красивая 
идея; создать на основе рай

онного городской МЖК, а 
там... впрочем, и дожидать
ся особо не стали, когда это 
преобразование произойдет. 
Ребят с других предприя
тий и организаций оказалось 
даже в отряде больше, чем 
предусматривалось всеми 
документами по МЖК, а 
сколько соревнуется еще на 
других предприятиях! А  
сколько из этих предприя
тий не имеют даже лимитов 
подряда. Большую ответст
венность взял .на себя орг
комитет районного МЖК, 
раздав авансом обещания. А 
потом и выяснилось, что 
идея хорошая, но сильно 
оторвана от действительно
сти. Только для того, чтобы 
будущий комплекс «дышал», 
нужно проложить туда до

рогу, тепло, энергию, .кана
лизацию на весь этот район. 
Примерно на 26 миллионов 
рз^блей, не считая средств на 
строительство и обустройст. 
во территории. Не надо боль
ших подсчетов, чтобы опре
делить: финансировать стро
ительство может только мо
щное предприятие. Возмож
ность создания городского 
МЖК долго изучалась в 
партийных, комсомольских, 
советских органах. И вот ка
кова ситуация. На более 
сильных предприятиях дей
ствуют свои комсомольско- 
молодежные строительные 
отряды. Вузы города тоже 
имеют свои планы. Есть, к 
примеру, реальная возмож
ность создать Вузстрой на 
основе ТИСИ и одного из 
управлений Томскглавстроя. 
Политехнический институт, 
построив 180 квартир на Юж
ной, собирается закладьшать 
еще 300. В общем, свобод
ных средств нэт. А  такую 
«рубашку», как МЖК, не 
сошьешь «с миру по нитке». 
Разве что воротник...

Так что от идеи городского 
МЖК пришлось отказаться. 
Бюро городского комитета 
партии, рассмотрев записку 
горкома ВЛКСМ, решило: 
отряды, сформированные из 
числа участников соревно
вания за право стать канди
датами в МЖК, направлять 
на постоянную работу на 
ДОК и в объединение «Том
ский нефтехимический ком
бинат» для прохождения 
каядидатсксго стажа.

Наверное, нет необходимо
сти объяснять, что такое 
объединение «Томский неф
техимический комбинат». 
Освоение его мощностей в 
полном объеме— важная за
дача о15ластной партийной 
сргаиизации и, конечно же, 
комсомольской. Поэтому ес
тественное предложение по
лучил отряд МЖК — бази
роваться почпрежнему на 
ТНХК, кандидатов набирать 
через комбинат, на ком1бяна- 
те и — действовать дальше. 
Более того, объединение обя
зуется часть квартир выде
лять врачам, учителям или 
торговым работникам — 
тем, кто будет работать в 
сфере обслуживания ,ком.п- 
лекса. И, казалось бы, нет 
причин для волнений...

Но, оказывается, «страда
ет» сама идея МЖК. Та са
мая «красивая» идея: для от
бора кандидатов нужно спе
циально организованное и 
безбрежное по своим мас
штабам социалистическое 
соревнование — как мини
мум на весь город. В ре
зультате в отряд придут 
тслыко самыесамые... Ко- 
иачная инстанция, опреде
ляющая всю меру досто
инств человека, конечно же, 
оргкомитет. Вот тогда «кол
лектив по месту жительст
ва» будет что надо! Каждый 
будет либо при таланте, ли
бо при общественном пору
чении. И жизнь, и досуг 
МЖК будут прекрасно ор
ганизованы: ведь ребята-то
сваю активность уже дока
зали. И правда ведь, кра
сиво? Увы, не без изъяна.

Наверное, надо согласить
ся с тем, что и активность 
может ярко проявляться не 
все время, а лишь стимули
руемая определенной це
лью. Очень смущает тот 
факт, что сильно не хотят 
«ветераны» отряда прини
мать ребят, на их взгляд, 
еще не идеальных, не заго
ревшихся самой идеей. Вот 
почему на Нефтехиме для 
них — «уже брать некого». 
Таким образом, они полно
стью отметают необходи
мость воспитывать в пхюцес- 
се совместной работы на 
строительстве и дальнейше
го сотрудничества на ниве 
МЖК. Третье, что не очень 
прельщает в нарисованной 
идеальности; человек, толь
ко включившись в соревно
вание за право стать канди
датом МЖК, в данном слу
чае подчиняет ему себя и 
свое время в первую оче
редь. Он по существу от
торгается от производствен
ного коллектива, ибо отны
не все, что ему нужно и мо
жно, диктуется потребностью 
МЖК. В первый отряд МЖК, 
например, не попали очень 
многие хорошие производст
венники именно в силу то
го, что они чаще бывали за
няты на производстве. Были 
примеры, когда комсомоль
цы уходили с комсомоль
ских собраний, чтобы не 
прогневить оргкомитет, что
бы заработать больше бал
лов, чем у тех, кто остался 
на собрании. Про них, ка
жется, можно сказать, что 
они «загорелись самой иде
ей МЖК». Только вот нрав
ственно ли это по отноше
нию к своему коллективу, к 
обществу? И не достигнет ли 
обособленность «нового соци
ального формирования» вся
ких В031.М0ЖНЫХ пределов? 
Симптомы - то ведь тревож
ные. Вот послушайте: «Я
единственный компетентный 
человек в Томске по вопро
сам МЖК», «Наш устав — 
лучший в стране», «Наш бо
ец поговорил с их специа
листом — тот вообще не 
разбирается», «Мы сейчас на 
самых узловых точках сто
им, уйдем с пролетов — КПД 
ухнет», «Да соберем мы вам 
тькячу на Нефтехим, толь
ко сделайте, ка1к мы хотим» 
(в скобках заметим: фраза
эта вообще-то работника Не- 
фтехима, но, как видите, — 
«Мы — вам»).

Вот такая всесильность, 
такое высокомерие, неуме
ние прислушиваться к мне
ниям других, может быть, не 
менее компетентных во всех 
остальных вопросах. Это 
присуще сегодня, оргкомите
ту МЖК, его председателю 
Олегу Кушелевскому.

Пусть простят автору 
столь резкие определения. 
Говорят, критика во многих 
случаях помогает. А  у  этой 
статьи цель другая: помочь 
«взглядом со стороны» оце
нить сложившуюся обста
новку. Сегодня очень важно 
укрепить государственный 
объект, от развития которо
го зависит и развитие всей 
области. Решение этой зада
чи — для всех! — стоит мно
гого. Поэтому будет ведь и 
шраведливо, если тот, кто 
захочет вступить в МЖК (во 
имя идеи), пойдет работать 
на самую важную, самую го
рячую точку. Думается, ком
сомол и молодежь города к 
этому готовы.

В. ВАККЕР.

Возвращаясь к мапечатанному

В БВДЕ И К Н И Г И , И  Л Ю Д И
«На страницах «Красного 

знамени» в сентябре бьша 
опубликована заметка из 
Нового Васюгана, которая 
называлась «Книги в беде». 
В ней шла речь о том, что 
ветхое и холодное помеще
ние нововасюганской библи
отеки непригодно для экс
плуатации.

С тех пор прошло почти 
пять месяцев, а положение 
не изменилось. С наступле
нием морозов стали страдать 
не только книги, но и люди, 
работники библиотеки. В 
январе депутат Нововасю- 
ганского сельского Совета 
М. Л. Шилкина и я, сани
тарный фельдшер участко

вой больницы, обследовали 
температурный режим биб
лиотеки. В актах записали, 
что даже сразу после топки 
печей те.увпература в поме
щении библиотеки не под
нимается выше шести гра- 
дуссв».

Вот такое возмущенное 
письмо, да еще подкреплен, 
ное' несколькими актами об. 
следования помещения биб. 
лиотекн, прислала из Ново- 
го Васюгана санитарный 
фельдшер В. Ерилина.

Как же так? Ведь в ответ 
на сентябрьскую публикацию 
нам своевременно н бодро 
отрапортовал председа'фль

Такого раньше не было. 
Такого |не было всего неско
лько месяцев назад. Речь 
идет о том, что после выхода 
в свет очередного номера та. 
зеты, буквально на следую
щий день, почта редакции 
приносит отклики на опуб
ликованные материалы. Они 
составляют заметную долю 
редакционной почты.

Смысл этого явления од. 
нозначен: возросшая поли, 
тическая активность совет
ских людей, демократиза
ция нашей жизни. Человек 
становится не просто потре. 
бителем газетной ннформа. 
ции. Он размьппляет нацией, 
спорит, сопоставляет с нею 
свой личный опыт. И, 6е. 
рясь за перо, стремится вы
сказать свою точку зрения 
смело, прямо и открыто.

Спасибо читателям за это. 
Подборка «Ваше мнение» с 
этого номера газеты стано- 
витея регулярной. •

Р
iSm

Читатели размышляют, спорят, продолжают разговор

« А  КАДРАМ И  
ЗАНИМ АТЬСЯ  
Н ЕКО ГДА...» 

15 февраля

ВЫ
НЕ ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНЫ
Прочитал я статью «А  кад

рами заниматься некогда...». 
Признаться, долго ждал ее. 
Ведь со дня опубликования 
статьи «Тришкин кафтан» 
прошло более трех месяцев. 
В новой статье сообщается о 
принятых мерах, но ни сло
ва о судьбе бьшшего дирек
тора базы горплодоовощтор- 
га Ю. М. Худашева. А  ведь 
о нем раньше было сказано, 
что он честный человек, но 
ему заявили его руководите, 
ли К. Д. Бергер, Н. А. Шнур
ке, М. И. Беэменова: «Мы
вам не подходим, пишите 
заявление «по собственно
му». И ведь подписали, и он 
уволился. Как это объяс
нить?».

У  меня вопрос к работни
кам редакции.

А  ведь вы не последова
тельны. Ю. М. Худашеву 
преподан тяжкий урок. Та
кой может сломить и силь
ного человека.

А может быть, бесчестным 
быть безопаснее, лучше?

С. ДОВБНЯ, 
ветеран войны и труда.

ГДЕ БЫЛИ 

Р У К О В О Р Т ЕЛ И ?

В воскресный день, 15 
февраля, внимательно про
читала газету «Красное .зна
мя», как говорят, от строч
ки до строчки. Сначала сб- 
зор встречи в ЦК КПСС, 
где подробно говорилось о 
вьнступлении М. С. Горба
чева перед журналистами. 
Меня особенно взволновали 
его слова: «А  вот вы,, к со
жалению, и год спустя пос
ле съезда нередко пишете 
по старинке. Не надо все 
ставить в строку партийным 
комитетам. У  нас есть кому 
и за что отвечать. Куда 
смотреть и хозяйственни
кам, и профсоюзам, и Сове
там. Строже спрашивать с 
каждого за свой участок ра
боты. Не прикрывать всех 
партийным зонтиком. Тогда 
и дела ускорения пойдут у 
нас быстрее».

А  в другой статье—«А  кад
рами заниматься неког
да...» — прочла; «...а сколь
ко прекрасного винограда, 
псм1Х|Дорсв сгнило в ожида- 
|Нии разгрузки и реализа
ции.

Где был партийный коми
тет в ту ,1К»ру?»

И *в конце упрек в ад
рес Советского райкома 
КПСС в том, что ся не 
нашел времеии обстоятельно 
разобраться с кадрами в 
объединении, привлечь ви
новных к партийной ответ
ственности.

А  непосредственные хозяй
ственные руководители «с 
поистине генеральскими ок
ладами»? Где были они в то 
время?

Не относится ли упрек 
М. С. Горбачева и к вам, 
журналисты газеты «Крас
ное знамя»?

3. 1ВАНЮТОВА, 
пеисиовер.

«СУДЕБНАЯ ОШ ИБКА»
13 февраля

Э т о  м я г к о  
с к а з а н о . . .

Происшествие в Асине и 
последующее развитие со
бытий освещены в статье 
достаточно полно и убеди
тельно. А  вот действия все
го следовательско - судеб
ного механизма охарактери
зованы и оценены мягко, 
весьма снисходительно.

Мне кажется, что статью 
следовало бы назвать не 
«Судебная ошибка», а «Дол
жностное преступление». 
Под ошибку здесь можно 
подвести только действия 
молодого следователя На- 
сенникова, и то с натяжкой. 
Что же касается Петрухи
на и Ченцова, то их дейст
вия, поведение иначе как 
намеренно преступными при

исполнении служебных обя
занностей не назовешь. Ведь 
даже тогда, когда Ченцов за
давлен фактами и, как го
ворится, «положен на обе ло
патки», он пытается стоять 
на своем.

Теперь что касается судьи. 
С таким олимпийски спо
койным отношением к долгу, 
к судьбам людей, которые 
ей вверяются, стоило ли вы
бирать эту профессию? В 
данном происшествии нали
цо разбойничье нападение 
двух уголовников на старо
го человека и его жилище. 
У  подвергш€ТС|СЯ нападе
нию не было никакого дру
гого способа самозащиты, 
кроме того, что он сделал.

Почему же нападавшие в 
глухую ночь хулиганы, 
взломавшие дверь чужого 
дома, не признаны виновны
ми и не наказаны?

Нетннет, согласиться с 
«отеческими» взысканиями, 
наложенными облпрокура- 
турой и облсудом на своих 
подчиненных, никак невоз
можно.

Мне кажется, что Петру
хин, Ченцов да и Скок—из 
тех- деятелей, которые на 
перестройку не пойдут.

А  вот такие, как юнга юс
тиции Н. А. Комягина,—это 
•лиоди будущего, смелые, 
знающие и честные. У  меня 
даже слезы навернулись, ко
гда прочитал о ее поступке 
и представил, как было не
легко этой почти девчушке 
вступать в «бой» с опытны
ми юристами.

Я  прожил большую жизнь, 
пришлось заниматься и 
1оельс1К|ИМ хозяйством, и учить 
молодых в сельхозтехнику
ме. Помню всякие временд, 
всякие эксперименты в эко
номике, загибы и недогибы 
в идеологии. Сейчас я рад, 
что партия позвала всех на 
перестройку. Она очень ну
жна, принесет всем пользу.

3. ЛИПАТНИКОВ,
ветеран партии и труда.
г. Томск.

Под с у д — хулиганов
Дорогая редакция! Никогда не приходи

лось писать в газету. Но не могла не на
писать, когда прочитала статью «С уди 
мая ошибка». И долго не могла уснуть, 
лежала в раздумье. Вспоминала, что та
кой случай когда-то произошел с наши. 
Мы с мужем были еще молодые. Однаж
ды также к нам в полночь начали сту
чать в дверь неизвестные. И много было 
голосов, настаивали, чтобы мы открыли 
дверь, доносились нецензурная брань, 
шум. а с нами были двое малолетних де
тей. Да, Мы приготовились к обороне. К 
счастью, хулиганы дверь не смогли со
рвать. А  если бы сорвали, то точно бы

произошло убийства — или они нас, или 
мы их.

И представила я эту картину. Если бы 
нас такой суд судил, как в Асине, то мы 
бы осиротили своих детей, а хулиганы 
жили бы да посмеивались.

Балашов из Асина поступил правильно: 
он защищался.

Выходит, молодой адвокат Н. А. Комя
гина лучше знает законы, чем прокурор 
города А. А. Демешкин и его заместитель 
И. И. Ченцов? А  не правильнее ли было 
б, чтобы хулиганы Котов и Шведов пред
стали перед судом?

М. ГАЛУШКОВА.

«ИЗБУШ КА ЗА Л О ГО М »  
6 февраля

У р о к  ф о р м а л и з м а
|После того, как в нашей 

газете 6 февраля появи
лась публикация «Избушка 
за логом» — о том, что в 
селе Воронино Томского рай
она страдает от недостатка 
человеческого внимания 
фронтовик Павел £2фимович 
Бузаев, — в редакции раз
дался телефонный звонок.

—С вами говорят из Воро- 
нинской восьмилетней шко
лы, — напористо говорил 
раздраженный женский го
лос. — Как вы могли напи
сать, что наши тимуровцы 
плохо работают, когда они, 
нао|борот, работают замеча
тельно?

И дальше шло красочное 
описание добрых дел воро. 
нинской пионерии. Правда, 
моей собеседнице долго не 
могли вапомнитьея фамилии 
престарелых подшефньк.

Наконец было названо од
но имя—Владимир Констан- 
TKi;iOBK4 Полунин.

Выяснив, что честь тиму
ровского движения столь

рьяно отстаивает завуч шко
лы Галина Тимофеевна За- 
ксмлистоза, задаем вопрос:

— Когда в последний раз 
школьники были у Бузаева?

— В начале сентября. То
гда он сказал, что они с же
ной с домашней работой 
справляются сами и помощь 
им не нужна.

— Но с тех пор прошло 
ровно пять(!) месяцев. Ма
ло ли что за это время мог
ло случиться с пожилыми 
людьми. И случилось. Жена 
Павла Ефимовича уже не
сколько месяцев лежит в 
больнице, он остался совсем 
один. Об этом в школе зна
ют?

— Ну и что? Ходит же он 
сам в магазин — значит, 
справляется один. Все рав
но вы не имели права так 
писать о нашей школе. На
ши тимуровцы только Бу
заева не навещают, всем ос
тальным помогают.

Ответ воспитателя детских 
душ, руководителя педагоги

ческого коллектива по мень
шей мере обескураживал — 
ведь в газетной заметке-то 
речь шла именно о Бузаеве.

Однако руководство Воро- 
:н|и:-гской шкалы обескура
женным себя не почувство
вало. Поняв, что телефон
ным звонком »(еусаупчиво- 
го корреспондента пристру
нить не удалось, оно избрало 
иную тактику. И немного 
времени спустя на редакци
онный стол легло письмо, 
подписанное... десятью дет
скими подписями. Щадя ре
бят, мы их фамилии не на
зовем.

|»Мы, пионеры Воронин- 
ской восьмилетней школы, 
хотим рассказать о наших 
делах в зоне тимуровской 
работы. В каждом классе 
созданы тимуровские отря
ды, оказывающие поси!Л1ь- 
ную помощь ветеранам вой
ны и труда. Ребята расчи
щают дорожки от снега, уби
рают квартиру, ходят за 
продуктами в магазин. Стар

шеклассники помоггиот ко
лоть и скланывать (права, 
носить воду. Школа постоян
но поддерживает тесную 
связь с этими людьми. Мы 
всегда приглашаем ветера
нов на пионерские оборы, 
«уроки мужества» и другие 
мероприятия. В пионерской 
комнате хранится альбом о 
ветеранах Великой Отечест
венной войны . нашего села, 
собранный пионерами - сле
допытами Воронинской во
сьмилетней школы.

Много благодарностей и 
теплых слов звучит в адрес 
пионерской дружины со сто
роны тех, кому оказывали 
помощь наши пионеры. Сре
ди них не только ветераны 
войны, труда, но и преста
релые люди, у которых нет 
родственников».

Вот такие гладкие, обка
танные взрослые фразы — 
обо всем и ни о чем — фра
зы из привычно формаль
ных рапортов.

Ни одного имени тех, ко
му рбЗята помогают (мы от-* 
нюдь не перечеркиваем во
все ату помощь, возможно, 
кому-то и помогают), а глав
ное, ни слова о Павле Ефи
мовиче, о котором мы рас
сказали в заметке.

Нам очень обидно за ребят,^ 
которым был преподан этот^ 
урок фсрмал1иэ.ма. И это 
вместо того, чтобы всерьез 
задуматься о судьбах стари
ков и душах детей.

Отдел писем.

«...ИДЕТ  
М И М О  Н А С »  

14 февраля

И Е  ЖДИТЕ 
« Т О Л К И Ч Е Й »

Уважаемая редакция! » ,  Ста
роверов Иван Иванович,—уча
стник Великой Отечественной 
войны. Много лет служил в Со
ветской Армии. В настоящее 
время в >отставие. Член партии 
с 1961 года, выполняю общест
венную работу при Курлек- 
ском сельском Совете: .пред
седатель товарищеского суда.

Мое мнение о руководителе 
Тегульдетсного РТП А. Е. Плю- 
тове таково. Это горе-руноводн- 
тель и начальник. По-видимо
му, он жил н воспитывался в 
полном достатке, не испытал 
тяжелой жизни. И сейчас сыт, 
одет, обут, квартира, возмож
но, приличная. ;А главное—при
вык 'смотреть свысока ,иа ра
бочего человека. Лишь бы са
мому было удобно и хорошо.

Товарищ |А! ({ожухов, вам, 
как секретарю партийной орга
низации, смелее надо прини
мать партийные решения, а не 
заниматься одной говорильней. 
По-партийному действовать, со
гласно Уставу КПСС. А не 
ждать от газеты «толкачей».

И. СТАРОВЕРОВ, 
председатель товарищеского
суда Курлексиого сельского 

Совета.
Томский район.

К Т О  х о з я и н  Д О Р О Г И ?
КАК СТРЕЖ ЕВСК О Е ДРСУ Т О РМ О ЗИ Т  У С К О РЕН И Е Н ЕФ ТЯН И КО В

Каргасокского райисполкома 
А. А. Щедрин; «Заметка об. 
суждена на совместном за. 
седании постоянных комис. 
сий по культуре н промыш. 
ленности Каргасокского рай. 
ониото Совета народных де
путатов и признана пра. 
вильной. На 9 октября 
(1986 т.) S помещениях но- 
вовасюганских библиотек 
произведены ремонт печей, 
крыши, частично пола, шту. 
катурка и побелка. К работе 
в зимних условиях обе биб- 
лиотеки готовы...».

Какова же цена председа. 
тельским заверениям?

Васюганские старожилы 
помнят, как трудно дава
лись первые шаги освоения 
нефтяного края. Вся нагруз
ка по доставке на месторож
дения людей, техники, топ
лива и запчастей ложилась 
на винтокрылые «Ми-8» и 
«Ми-6». Есть погода — и 
труженики вертолеты везут 
людей на вахту, обеспечива
ют снабжение. Нет погоды — 
и дело встало. С каким не
терпением мечтали мы о 
нормальной дорюге, которая 
изменит жизнь васюгакцев. 
С приходом казахстанских 
строителей эта мечта дово
льно быстро воплотилась в* 
реальн0)сть. Появилась доро
га на Первомайку, потом на 
Оленье, а там и на Озерное, 
Ломовое. Появилась, нако
нец, и надежная связь со 
столицей томских нефтяни
ков. Как радовались все мы 
победе «Казнефтедорстроя»!

И вот уже сплошным ка
раваном придавленные бо
льшим грузом машины ве
зут оборудование, трубы, 
стройматериалы не по воз
духу, а по земле. Но если

вы набьетесь в попутчики к 
водителю такого тяжеловоза, 
не удивляйтесь, если придет, 
ся выслушать немало руга
тельств примерно такого со
держания:

— Как доверили ДРСУ та. 
кую дорогу! Неужели каза
хи зря над ней бились кру
глый год? Дээрсэушники 
только и знают, что по тайге 
мотаться, никто за ними не 
следит...

Если в чем и перегибают 
водители, то в излишней 
резкости выражений по от
ношению к своему же брату. 
;1^йствительно, колл|ектив 
ДГСУ, возглавляемый В. В. 
Матисоновым, ре справляет
ся с обслуживанием дорюги, 
в которую вложены такие 
деньги. Трассу надо поддер
живать в рабочем состоянии, 
вести текущий ремонт, очи
щать бетон от снега и льда, 
срезать выступающую арма
туру. Это ведь не простой 
зимник. Обслуживать капи
тальную дорогу не намного 
сложнее, но она требует по
стоянного внимания. Грузы 
по этой артерии везут не ко
пеечные, и убытки от пло

хого состояния дороги уже 
трудно измерить.

Например, везет по доро
ге «К-701» с тралом экска
ватор для карьера. А  по до
роге то тут, то там торчат 
«ежи» арматуры. Проколо
лись баллоны, и ищи людей, 
техпомощь, ищи новый бал
лон. А  в карьере тем време
нем простаивают мощные 
самс1свалы в ожидании эк
скаватора. Я уж не говорю 
о5 олаоности обледеневшей 
трассы с торчащей из-под 
снега «миной» для человека, 
сидящего за баранкой. Стоит 
ли удивляться, что на даль
них рейсах водители центро- 
завоза пережигают топливо, 
гробят технику, не обеспе
чивают сохранности грузов.

Когда несколько лет назад 
от Васюганского УТТ  отде
лился участок для обслужи
вания зимников и дорог, 
многие думали; стрежевчане 
берут технику и людей в 
свои руки, значит, на васю- 
танских болотах можно бу
дет ездить в любую стсфо- 
ну хотя бы зимой. Но, к со
жалению, надежды на Стрт- 
жевское ДРСУ не оправда

лись. Васюганский участок 
для этого коллектива не стал 
родным. Меняются один за 
одним начальники, рабочие 
ч)®ствуют вольницу и не 
вырабатывают своих 8 ча. 
сов, предпочитая провести 
время в тайге или вовсе за 
сомнительными развлечени
ями. Не берусь осуждать ра
бочих ч. дорожников за 
такое отношение, ведь где 
нет контроля, нет настоящей 
организации труда, там и 
неплохой работник может 
развратиться. И все же на 
щ^стом месте мнение о це
лом коллективе не скла;(ы- 
вается. Если бы механиза
торы и дорожные рабочие 
дорожили своей честью, они 
бы не позволили довести до 
безобразного состояния то. 
лько что построенную ма
гистраль.

Все беды ДРСУ, на мой 
взгляд, начинаются с пло
хой подготовки к зиме. В 
этом году, как никогда, мно
го простаивало мощной тех
ники, которую так и не уда
лось запустить в работу. 
Кроме этого, пришлось го
товить зимники сразу к че-

тырем новым месторожде
ниям, которые вводятся в 
•н|а(чале года. Распыление 
сил и пониженное внимание 
к васюганским проблемам со 
стороны руководства управт 
Ленин приводит к тому, что' 
на нашем участке высокая 
текучесть кадров, низкая 
трудовая дисциплина, а зна
чит, невелика и отдача от 
■присутствия ДРСУ на Васю, 
гане. Остается только удив
ляться, как при новом ме
ханизме оплаты труда это 
управление вообще сможет' 
существовать. Ведь еслк 
предприятия - заказчики бу- 
дут предъявлять счет за по
ломку техники, штрафы 
съедят все прибыли дорож
ников. Неужели у дороги от 
берега Оби до Пиоиарного и 
Катыльги так и не появится 
настоящий хозяин? Думаю, 
что руководству ДРСУ 
и объединению не должно 
быть ^разли чн о  состояние 
васюганских дорог, ведь их 
iruioxoe обслуживание сни
жает темпы ускорения неф
тяников.

Ф. РАХИМОВ, 
ваш вешт. корр.
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Отчет О работе ВЦСПС и задачи профессиональных 
союзов СССР в свете решений XXVII съезда КПСС

(Окончаяие.
Начало на 1-й стр.)

В работе прюфсоюзов воп
росы заработной платы ра. 
бочих и служащих всегда 
занимали большое место. Но 
Сейчас их важность особен
но возрастает. Центральные 
комитеты и советы профсо
юзов, профсоюзные органи
зации предприятий и объе. 
динений должны в полной 
мере и со знанием дела ис
пользовать свои полномочия 
в области оплаты труда, га
рантировать правильный 
1Г(одход к определению раз. 
меров заработной платы — 
тарифов и окладов, премий 
и надбавок, к пересмотру 
норм и нормативов затрат 
труда. Все эти вопросы тре
буют повседневного и дейст
венного контроля.

Суть начавшихся глубо
ких преобразований в опла
те труда состоит в том, что. 
бы наряду с повышением за
работной платы создать не
обходимые условия для по
следовательного и повсеме. 
стного установления ее стро
гой зависимости от количе
ства и качества труда, его 
конечных результатов.

В ходе предшествовавшей 
нашему съезду отчетно-вы
борной кампании выдвига
лись вопросы о более спра
ведливом использовании об. 
щественных фондов потреб
ления. Намеченный на 12-ю 
пятилетку рост обществен
ных фондов потребления бу
дет способствовать ликвида
ции малообеспеченности от
дельных групп населения. К 
концу пятилетки практиче
ски не останется семей со 
среднедушевым доходом до 
50 рублей в месяц. Общест
венные фонды потребления 
должны обеспечить более 

, широкие преимущества тем 
работникам, которые устой, 
чиво вносят наибольший 
Вклад в коллективные ре
зультаты труда. По мнению 
ВЦСПС, назрела необходи
мость разработать новый за
кон об отпусках рабочих и 
служащих, .в том числе о 
повышении продолжитель
ности минимального отпу
ска.

Одной из важнейших це
лей всей нашей экономиче
ской и социальной политики 
является улучшение снаб
жения населения продукта
ми питания, осуществление 
Продовольственной програм
мы. Наряду с постоянной за
ботой о дальнейшем подъеме 
экономики колхозов и сов
хозов, развитии всего агро
промышленного комплекса 
страны необходимо приве
сти в действие и такие ре
зервы улучшения снабже
ния населения продовольст
вием, как развитие подсоб
ных сельских хозяйств пред
приятий и личных подсоб
ных хозяйств населения, 
коллективного садоводства и 
огородничества. Здесь осо
бенно должна проявляться 
организующая роль профсо
юзов производственных от
раслей.

Более активное участие 
профсоюзные организации

'должны принимать в вьгаол- 
нении Комплексной прог
раммы развития производст
ва товаров народного потре
бления и сферы услуг на 
1986—2000 годы. Утвержден
ный ВЦСПС план практиче
ских действий профсоюзов 
по реализации задач, выте
кающих из этой программы, 
выполняется не всеми проф
союзными органами.

Профсоюзные организации 
Обязаны добиться, чтобы бы
товые услуги трудящимся 
оказьгаало каждое предпри. 
ятие.

В нашей стране проводит
ся значительная работа по 
строительству жилья. За 
последние 20 лет Общий жи
лой фсид почти удвоился. В 
то же время жилищная 
проблема остается все еще 
острой. Многие трудсвые 
коллективы, профсоюзные 
организации активно ото
звались на гризьш партии— 
превратить ускорение реше
ния жилищной проблемы в 
стране во всенародное дело. 
Опираясь на инициативу, 
идущую сн^изу, ВЦСПС оп
ределил формы участия тру
довых коллективов, профсо
юзных организаций в уско
рении решения жилищной 
проблемы. X I пленум ВЦСПС 
рекомендовал оказьшать 
больше I помощи строитель
ным организациям, расши
рять строительство жилья 
хозспособом, направлять на 
эти цели не менее половины 
всех фондов социально
культурных мероприятий, а 
также полностью использо
вать возможность строить 
жилье за счет 10 процентов 
средств, выделенных на 
производственное строитель, 
ство.

Профсоюзным комитетам 
предложено оказывать все
мерное содействие строи
тельству индивидуальньгх и 
кооперативных жилых до
мов, .молодежных жилищ
ных комплексов, больше 
средств выделять из поощ
рительных фондов предпри
ятий для оказания матери
альной помощи индивиду
альным застройщикам и 
членам жилищно - строи
тельных кооперативов.

Важное значение для ус
корения решения жилищ
ной проблемы имеет также 
лучшее иопользование имею
щегося жилого ^ н д а , пра- 

■ вильное его распределенйе,' 
строгое соблюдение в этом 
деле советских законов, 
принципа социальной спра
ведливости.

В процессе осуществления 
своих защитных функций 
профсоюзы постоянно про
являют заботу о создании 
здоровых и безопасных ус- 
,ловий для высокопроизво
дительной работы на всех 
предприятиях, во всех отра. 
елях народного хозяйства.

Вполне реальной являет
ся задача в течение двенад. 
цатой пятилетки привести 
условия труда в соответст
вие с действующими норма
тивами на всех ра15очих 
местах, удвоить темпы лик
видации тяжелого физиче
ского труда, снять с гфоиз-

водства машины и оборудо
вание, работа на которых 
связана с травмоопасными 
условиями; добиться широ
кого распространения почи
на бригад и коллективов 
предприятий, работающих 
без травматизма.

Профкомам вместе с адми
нистрацией уже в текущем 
году следует полностью ре
шить задачу обеспечения 
всех трудящихся горячим 
питанием, са,н;итарно-бьп'0- 
выми помещениями, навести 
в них образцовый порядок, 
комфорт и уют, улучшить 
обеспечение трудящихся спе
циальной одеждой, обувью 
и другими средствами инди- 
ви;огальной защиты.

На XXV II съезде КПСС 
очень справедливо упрекну
ли профсоюзы за то, что 
они далеко не всегда прояв
ляют боевую целеустрем
ленность и настойчивость, 
когда речь идет о защите 
законных прав трудящихся. 
Можно привести очень мно
го примеров, когда профсо
юзные комитеты, правовая 
инспекция труда слабо вы
полняют свои функции, свой 
профессиональный и обще
ственный долг перед трудя
щимися, не реагируя свое
временно на незаконные 
увольнения рабочих и слу
жащих, нарушения режима 
рабочего времени и времени 
отдька, неправильное , на
числение заработной платы, 
многие другие нарушения. 
Не находя защиты в проф
союзных оргаиизациях, тру
дящиеся обращаются в су
дебные и вышестоящие 
профсоюзные органы и там 
решают трудовые споры.

Важнейшая задача проф
союзов — всемерно ускорить 
санаторно-курортное строи
тельство, вести его не толь
ко на побережьях Черного 
и Балтийского ■ морей, 
в Крыму и на Кавказе, но 
значительно в более широ
ких масштабах создавать 
местные здравницы, в ку
рортных районах Севера, 
Сибири и Дальнего Востока 
и других регионах интенсив
ного экономического освое
ния. Особую заботу следует 
проявить о расширении 
опециализированных сана
ториев для родителей с 
детьми, заводских баз отды
ха, о дальнейшем раавитии 
сети санаториев-профилакто
риев. Широкую программу 
мер, направленных на упро- 
(чение социалистической 
семьи, создание лучших 
условий для сочетания мате
ринства с активным учас
тием женщин в трудовой и 
общественной деятельности 
намечено осуществить в две
надцатой пятилетке. Увели
чится продолжительность 
оплачиваемого отпуска жен. 
щинам-матерям по уходу 
за ре!бенком до достижения 
им полутора лет, будет пре
доставлено право на допол
нительный неоплачиваемый 
отпуск сроком до шести ме
сяцев; возрастает продол
жительность дородового от
пуска с 56 до 70 дней, а так
же число оплачиваемых

дней при болезни ребенка. 
Вводится бесплатная выдача 
лекарств для детей в возра
сте до трех лет.

Уже в этой пятилетке есть 
реальные возможности прак- 
тически завершить выевр- 
бождение женщин от вы
полнения работ с тяжелыми 
физическими и вредными 
условиями труда. Всю свою 
Дальнейшую работу по уси
лению заботы о женщине- 
матери, женщине-работнице 
профсоюзные комитеты дол. 
жны проводить в тесном 
конта1кте с создаваемыми 
сейчас повсеместно женски
ми советами.

Характерная черта нашего 
,социалистического общест
ва — забота о старшем по
колении.

За последние годы миллио
ны пенсионеров получили i 
пр1фавку к пенсии, расши-1 
рены льготы по обеспече
нию их жильем, медикамен- 
таш1, путевками на отдых| и 

лечение, повысился урювень 
социального обслуживания 
нетрудоспособных. Однако в 
организации труда пенсио
неров есть и нерешенные 
проблемы. По-прежнему 
медленно внедряется удоб
ный для пенсионеров гра
фик с неполным рабочим 
днем, неполной рабочей не
делей или на дому. Советам 
и комитетам профсоюзов на
до настойчивее добиваться 
от хозяйственных органов 
создания для ветеранов ре
жима наибольшего благо, 
приятствования в труде, 
строительства для них до
мов-интернатов, как это 
определено совместным ре
шением правительства и 
!ВЦСПС. Существен н О г о 
улучшения тр^ует и пен. 
сионное Обеспечение. Сейчас 
с участием ВЦСПС ведется 
работа по подготовке нового 
'закона о пенсиях. Работу по 
Усилению заботы о ветера- 
'нах нам необходимо вести 
в теенбм сотрудничестве с 
недавно созданной Всесоюз
ной организацией ветеранов 
войны и труда.

Определяя роль и место 
профоою1зав в строительст
ве нового общества, Влади
мир Ильич Ленин подчерки
вал, что профсоюзы — орга- 
'imaanHH воспитательная. 
Как подчеркивалось на ян
варском (1987 . г.) Пленуме 
ЦК, в стране складьшается 
новая морально - нравствен
ная атмосфера. Идет пере
оценка ценностей, широкая 
всенародная дискуссия о 
й'^тях дальнейшего развития 
общества, развернулся поиск 
новых методов работы с 
людьми. Однако надо прямо 
сказать, что эти исключи- 
'гельио благоприятнь^е ус. 
повия» профсоюзами испо
льзуются недостаточно.

Глгшное в наведении по
рядка и дисциплины — пре
дельная ксякретность в ра
боте с людьми, с коллекти
вами. Именно этого зачас
тую и не хватает многим 
профсоюзным организациям.

В многогранном процессе 
перестройки важная роль 
отводится постоянной заботе 
о духовном богатстве, куль

туре каждого человека, ор
ганизации содержательного 
досуга населения.

ВЦСПС входит на съезд 
с предложением направить 
в течение десяти лет 1 мил
лиард рублей из средств 
профсоюзов на строительст
во и реконструкцию клубов 
и спортсосружений в райо
нах Европейского Севера, 
Оибири и Дальнего Востока. 
Это позволит дополнйтельно 
открыть тысячи клубных и 
спортивных учреждений для 
коллективов предприятий, 
строек, расположенных в 
местах интенсивного эконо
мического освоения.

Огромным резервом для 
расширения культурно-вос
питательной работы проф
союзов являются имеющие
ся в школах и других учеб
ных заведе1ниях, на пред
приятиях и в учреждениях 
600 тысяч актовых и спор
тивных залов, 500 тысяч 
красных уголков.

По-преж1»эм 1у настоятешь- 
ной необходимостью являет
ся создание в стране единой 
системы материально-техни
ческого снабжения клубов, 
спортивных и туристских 
организаций незав1ИСимо от 
их ведомственной принад
лежности. Мы просим Бюро 
Совета Министров ССОР по 
социальному развитию вни
мательна рассмотреть эти 
проблемы.

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
внесли в Правительство 
СССР предложения по комп
лексу вопросов, СВЯЗЕ1ННЫХ 
с материально - техническим 
и социально - культурным 
обустройством общежитий, в 
том числе по проблемам 
семейного общежития. На
деемся, что все эти вопросы 
будут заинтересованно рас
смотрены.

Одно из важнейших пору
чений трудящихся^ своим 
прсфсоюзам — организация 
летнего отдыха детей и 
подростков. За отчетный 
период долее чем в 1,5 
раза выросла сеть оз
доровительных лагерей. 
По инициативе ВЦСПС раз
вивается новая форма вне
школьной работы — под
ростковые клубы, которые 
на средства профсоюзов соз
даются по меоту жительст
ва. Однако время требует 
по-новому оценить организа
цию отдыха детей и подро
стков. Особого внимания 
требует организация летнего 
отдыха учащихся профтех
училищ и детей, проживаю
щих в неблагоприятных 
климатических услсаиях 
северных территорий нашей 
страны.

Принципиально важное 
значение для орган>1затор- 
ской деятельности профсою
зов имеют решения январ
ского (1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС по вопросам дальней
шего развития в нашей 
страна демскратии, ооциа- 
лкстичеокого самоуправле
ния народа, улучшения ■ ра
боты с кадрами.

В настоящее время идет 
широкое обсуждение проек
та Закона о государственном 
предприятии (объединении).

В проекте определено место 
профсоюзного комитета в 
новых условиях работы 
предприятия, оговорено пра
во его участия в управлении 
производством, в принятии 
решений по вопросам соци
ального развития, защиты 
интересов трудящихся. Об
суждение показывает, что 
проект закона получает еди
нодушную поддержку тру
довых коллективов, профсо
юзного актива. Его положе. 
ния отвечают настроениям и 
мьклям трудящихся. Нам 
надо уже сейчас готовиться 
к работе в условиях, когда 
закон вступит в силу.

Сегодня в системе проф
союзов действует 713 тысяч 
первичных профсоюэньк 
организаций. ’Золее 90 про. 
центов из них всю свою ра
боту проводят полностью на 
общественных началах. На 
отчетно - выборных собра
ниях и конференциях со
стоялся как никогда откры
тый, принципиальный и 
критическ.кй разбор всей 
деятельности первичных 
профорганизаций. Более 24 
миллионов членов профсою
зов выступили со своими 
рфи'тическйми замечаниями 
и предложениями. Сущест
венно обновился состав 
профсоюзных комитетов. 
Увеличилось количество из. 
бранной в профсоюзные ор
ганы молодежи.

Очень важно добиться по
вышения роли профсоюзных 
собраний. Они должны стать 
местом принципиального и 
открытого обсуждения всех 
насущных вопросов жизни 
профсоюзной организадии. 
Требуется существенно улу
чшать деятельность посто
янных комиссий в первич. 
ных организациях как важ. 
ное условие общественных 
начал в их работе.

Нуждается в дальнейшей 
демократизации процесс 
(Армирования выборных ор
ганов профсоюзов. Это одно 
из важнейших условий их 
активной работы, притока 
свежих сил, повышения их 
ответственности перед чле- 
,на|ми профсоюза. Вьюка, 
'занные на январском Пле
нуме ЦК КПСС на этот счет 
предложения в отношении 
партийных организаций 
применимы и к нам. Канди
датуры, намеченные к вы. 
'движению в составы вьйор- 
ных органов всех уровней, 
необходимо внимательно об
суждать в прсАоюзных ор
ганизациях, по месту их 
работы. Эти Же организа
ции — цеховые и пер. 
вичные профгруппы долж
ны иметь право ото
звать своего представителя 
из выборного органа, если он 
не оправдывает оказанного 
доверия. Та1кая мера будет 
способствовать дальнейшему 
р|асширению демократичес. 
ких начал в Ар^^ировании 
выборных проАрганов.

Принципиальным направ
лением дальнейшего разви
тия внутрипро(|)союзной де
мократии является усиление 
гласности в работе п р аА °- 
юзов. В этих целях должны 
mwii4ee использоваться боль
шие возможности профсоюз

ной печати. Совершенно не
терпимыми являются фак. 
ты грубого администрирова
ния и зажима критики по 
отношению к редакциям га
зет и журналов.

Существенные изменения 
в деятельности основных 
звеньев системы тгрофссию- 
зов — первичных профорга
низаций, необходимость уси. 
ления руководства ими, но
вые задачи, выдвинутые пе
ред про(|х:оюзами, требуют 
Еюшительчой гЮрестройки 
работы центральных коми
тетов и советов профсоюзов, 
ВЦСПС, их аппаратов, кад
ров профсоюзных работни
ков. .

Высказываются многочис
ленные предложения о бо. 
лее четком разграничении 
функций центральных ко
митетов и советов :^офсою- 
зов. В определенной мере 
они учтены в проекте Уста
ва, который вносится на рас
смотрение съезда.

В кадровой работе допус
кались серьезные просчет.ы, 
в которых в немалой степе
ни повинны и ВЦСПС, его 
президиум и секретариат. 
Мы не всегда проявляли 
должную принципиальность, 
не добились создания дейст
венного резерва кадров, не
редко проходили мимо фак
тов неправильного поведе
ния работников, порой не
глубоко и некритически ана. 
лизировали состояние дел в 
прсфсоювных организациях. 
Чтобы избежать подобных 
явлений, необходимо повсе
местно утверждать атмо- 
С5феру гласности и откры
тости, добиваться, чтобы 
критика и самокритика по-' 
всюду становились нормой 
в деятельности каждого 
проАоюзного органа и ра
ботника, носили конструк
тивный характер, побуждали 
к практическим действиям, 
придавали новый импульс 
движению вперед.

Настоятельной потребно
стью является улучшение 
работы профсоюзного аппа. 
рата. Надо решительно иско. 
ренять факты, когда аппа
рат пытается встать над кол
легиальными органами.

Целям совершенствования 
деятельности аппарата
профсоюзных органов, улуч. 
п1е1:|ия подбора, расстанов

ки и воспитания их кадров 
приэвгша служить аттеста
ция ответственных профсо- 
юзньпс работников. По наше
му мнению, ее следовало 
бы проводи'гь после каждых 
выборов ссютветствующих 
проАрганов в обстановке 
принципиальности и объ
ективности, широкой гласно- 
ти, строгого соблюдения за
конов, по-деловому, на ‘ вы
соком организационном и 
идейно - политическом уро
вне.

Медленно перестраивает 
свою работу аппарат ВЦСПС, 
подведомственных ему орга
низаций и учреждений. Сек
ретариат и отделы ВЦСПС 
недостаточно занимаются 
организацией и контролем 
выполнения принятых по

становлений. Слабо еще ока. 
зывают помощь на местах в 
перестройке профсоюзной 
работы.

Важнейшим делом являет
ся дальнейшее совершенст
вование подготовки проАо* 
юэных кадров.

Съезду предстоит рас
смотреть и принять измене
ние в Уставе профсоюзов 
СССР. В новой редакции 
Устава сформулированы по
ложения о месте и роли 
профсоюзов--в политической 
системе ссветокого общест
ва, социалистического само
управления народа, их ос
новные функции в условиях 
ускорения социально - эко
номического развития стра
ны. Уточнены права и обя
занности членов профсою
зов, вадачи первичньк 
прсАоюзных организаций. 
Устав дополняется по. 
ложениями, направленйы- 
ми на дальнейшее со
вершенствование и демокра
тизацию норм внутрипроф- 
соювной жизни,' укрепление 
связи профсоюзных органов 
с массами, обеспечение ши. 
рокой гласности их деятель
ности. В Устав теперь вве
ден новый раздел «Профсо
юзы и государешенные, об
щественные организации».

В ходе отчетно - выборной 
кампании и обсуждения 
проекта Устава проф
союзов поступил целый 
ряд предложений, которые, 
на наш взгляд, заслужива
ют внимательного рассмот
рения, На конференциях и 
съездах подчеркивалась не
обходимость принятия За
кона о правах профсою
зов СССР, который бы в 
законодательном порядке 
за1крепил возросшие права 
про(|>сок>зов в условиях даль
нейшего развития демокра
тии и социалистического са
моуправления. Законода
тельно также требуется за. 
крепить право пркфсоюзных 
органов на всех уровнях 
приостанавливать управлен
ческие решения, идущие 
вразрез с трудовым законе, 
дательством или ущемляю
щие социальные интересы 
трудовых коллективов, пра
ва профсоюзов.

Большой раздел доклада 
посвящен международной 
деятельности советских 
профсоюзов.

Приближается большой 
праздник советского народа, 
— семидесятилетие Вели
кой Октябрьской соци
алистической революции, — 
сказал в заключение док
ладчик. Прсфессиональные 
сокмы, все трудящиеся на
шей страны полны стремле
ния достойно прюдолжить 
револ!Юциснное дело Октяб
ря, ^посвятить его идеалам 
свой труд, еще энергичнее 
ра1ботать во имя процвета
ния и благополучия совет
ского народа, во имя могу
щества Редины, во имя со
циализма и мира. (Аплоди* 
сменты).

Доклад публикуется с сокра
щениями.

(ТАСС).

Актуальная проблема'

По временной, неуверенной...
3 февраля <в выпуске «Народный контроль ,на посту» газета опуб

ликовала фотообвинение «По временной схеме», в котором 
рассказывалось о том, (как из-за беспечности руководства универси
тета, своевременно ;не решившего все вопросы со строительством 
постоянной теплстрассы, [подрядчикам Пришлось спешным поряд
ком прокладывать (временную нитку. .Это делалось [главным обра
зом для спасения оранжереи .Томского ботанического 'сада, но не 
обошлось без издержек — кое-где Университетская роща обезобра
жена. Тема временных ^вариантов ;з (теплоснабжении вызвала ртклик 
читателей. Сегодня ,на страницах газеты своими мыслями по этому 
поводу делится главный инженер управления «Томскэнерго» 
М. И. ЯВОРСКИЙ.

Вопросы, поднятые в статье «По 
временной схеме...», совершенно 
правильны. Но, к сожалению, по
ставлены как на страницах газе
ты, так и в университете с опо
зданием минимум на два года, да 
и то после того, как в «Альма ма
тер» вдоволь намерзлись, а вре-

ить объекты без коммуникаций.
Теперь о вреде и его истории. В 

1978 году по заказу ТГУ институт 
«Теплоэлектропроект» вьшоляил 
по титулу НИ|ИББ университета 
теплотраосу по Московскому трак
ту с трубопроводом полумет
рового диаметра для развития

.мянка необычно обеэобргизила так объектов университета, в том чи- 
привычный всем вид Универси- еле и реконструкции оранжерей
тетокои рощи.

Однако не могу согласиться с 
фразой, вынесенной в подзаголо. 
вок «...пользы принесла она мало, 
а вот вреда...». Так вот по поводу 
пользы... Цитирую написанный с 
восторгом репортаж «Крыша суб
тропиков»' (газета «Красное зна
мя» от 10 января 1987 ir. № 8); 
«Под новой крышей 
гости чувствуют себя
шо. В самые крепкие моро
зы... после спячки проснулся ин
жир (фиговое дерево). Собирается 
цвести камелия... Чего только не 
увидишь здесь! Реликтовое дере
во Риякхо... Скоро зацветет питос- 
порус. Свои нежно-зеленые листья 
выбросил сибирский розан...». А  
этой красоты могло бы не быть 
(даже страшно подумать) — не по
строй а ноябре, уже в мерозы, в 
аварийном порядке СМУ-8 «Хим- 
строя» за десять дней временную 
теплотрассу, тем самым исправ

Ботанического сада. Но заказчик 
заплатил институту деньги, полу
чил документацию и положил ее 
в «дальний ящик». Так шли годы. 
А  в 1984 году началась реконст
рукция оранжерей Ботанического 
сада. Потребовалось приступить, 
наконец, к делу. И здесь сработа
ла психология заказчика, — тем 

южные проще открыть титул стройки, чем 
хоро- объект дешевле. Так реконструк

ция оранжереи стала сама по се
бе, а теплотрасса — сама.

Вмешался Томский гориспол
ком и принял решение, обжзьша- 
ющее университет, как заказчи
ка, построить теплотрассу по Мо
сковскому тракту в 1985 году. По
скольку это условие выполнено не 
было, повторным решением гор
исполком вновь обязал заказчика 
построить теплотрассу, теперь уже 
в 1986 году. Но вместо этзго в уни
верситете идут на уловку: меняют 
трубы на вводе теплотрассы к

ляя ошибки планирования и фи- оранжерее и этим ограничиваются, 
нансирования и, к сожалению. Но оставить так, как есть,— з̂агу- 
укоренившуюся традицию — стро- бить дело. Снеговой покров, если

не обогреть стекло изнутри, не бу
дет таять и своим весом просто 
раздавит стекло и конструкции. В 
этой ситуации гражД£Ш1Скую по
зицию занял генподрядчик — уп
равление «Химстрой». Его руко
водство понимало, что нельзя сте
клить теплицу, не решив вопрос 
теплоснаб1жения, и согласилось 
проложить трассу. Но возникли 
трудности: заказчик оказался без 
средств на капитальное строи
тельство, у подрядчика не было 
ресурсов на его. выполнение. Кро
ме того, и у первого, и у второго 
не оставалось времени.

Тогда в городе пришли к выво
ду принять коллегиальное реше
ние, найти выход из положения. 
На объекте собрались представи
тели различных организаций. Для 
начала председательствующий 
сказал: «Сто лет назад люди с ка- 
питaлиcтичecки^^I сознанием соз
дали эту красоту, так неужто мы 
с социалистическим дадим ее за
губить?» Затем овею сбеспскоен- 
ность высказгши другие. Вопрос 
решался в экстренном порядке. В 
течение дня была определена 
трасса, в течение трех дней выпо
лнен проект, за десять дней она 
была построена. Так родилась 
«безобразная» времянка, спасшая 
красоту.

И еще раз о пользе. Теперь нет 
смысла отрицать: то, что сделано, 
— на благо города. Но будет ли 
оно таковым, если останется все, 
как есть? Восчию убедившись, что 
стало с Унк1зерситетской рощей, 
получив в свой адрес массу наре
каний, руководство ТГУ  Д(>бИЛОСЬ, 
чтобы в план 1987 года было вклю
чено строительство теплотрассы по 
McoKOB'CKCiMy тракту. Но этого 
мало. Проект согласован только 
ДО теплового колодца № 15, а на 
участок ДО оранжереи и других 
объектов университета проекта 
нет. Может статься, что и в сле-

дуюхцую зиму этот временный ва
риант останется.

Этот случай уникальный и вы
ходит, как говорится, за рамки. 
Но злополучная времянка на ин
женерных коммуникациях — яв
ление отнюдь не единичное. На- 
прютив, за последаие годы оно

даже имеющееся тепло невозмо
жно толком распределить.

Аналогичная ситуация в 6-м 
микрорайоне Томского нефтехи
мического комбината. Теплоснаб
жение его должно осуществлять
ся по магистрали № 8 диаметром 
600 мм. А  на самом деле тепло по.

У1Френилось довольно прочно. К , ступает по временной трубе диа-
чаму это приводит, нетрудно про
следить на примерах.

Ленинский район Томска — ми
крорайон карандашной фабрики, 
улиц Карла Маркса, Р. Люксем
бург (до р. Ушайки) по схеме теп
лоснабжения должен обеспечи
ваться магистралью № 6 (диа
метр 1.000 мм), а резервироваться 
— от тепломагистрали № 9а и 9 
диаметром соответственно 500 и 
700 мм. Однако в течение 10 лет 
он питается от временно построен
ной резервной магистрали (пргш- 
да, в постоянном исполнении), а 
сб сеневной — № 6 вот уже дол
гие годы идут одни разгово
ры. Обязьшали ее строить на 
долевых началах, в соответст
вии с директивными документами 
Госстрюя и Госплана СССР завод 
резиновой обуви, карандашную 
фабрику, ЛПК, «Томлесстрой», 
ТГУ  С (ныне «Главтомокстрой»), На 
этот счет принимались два реше
ния горисполкома. Правда, к стро
ительству в конце концов при
ступил «Химстрой» за счет средств 
«Томскэнерго» (предполагаемый 
срок завершения 1989 год). Даль- 
шечо терпеть некуда. Жилищное 
строительство в этсм районе прак
тически прекращено. Но только в 
прошлом году подключили к теп- 
ломагистрали центральный рынок, 
концертный зал и т. д. В целом 
гидравлические режимы сети не
удовлетворительны, поступает 
масса жалоб, особенно от потре
бителей на конечных участках 
трассы, в том числе и от лечеб
ных учреждений. Как следствие

метром всего 200 мм. О каком те
пловом режиме можно говорить?

Три года назад начато, нако
нец, строительство генподрядчи
ком «Главтом'скстрой». Историю 
этого стрсительства надо рассказы
вать отдельно и долго. А  вкратце 
дело обстоит так: в 1984 году эта
стройка бьша включена в решение 
горисполкома о подготовке города 
к зиме. Строители траста «Опец- 
строймеханизация» к работе при
ступили, раскопав траншею. Но 
увидели высокий уровень грунто
вых вод и потребовали: неейходи- 
мо сначала запроектировать по
путный дренаж. Его проектирова
ли весь 1985 год. Затем снова 
включили объект в мероприятие 
по подготовке к зиме — теперь 
уже очередной. Летом 1986 года 
стройку начали, но... без попутного 
дренажа. В итоге траншею и лот
ки залило доверху грунтовой во
дой. А  пока разбирались — на 
улице октябрь, вода замерзла, 
строительство пришлось приоста
новить. В решение по подготовке 
города к зиме на будущий год 
стройка опять включена, но будет 
ли оно выполнено?

Еще сложнее с прокладкой теп. 
ломаги-страли № 11 «ГРЭС—^ПРК». 
Она определяет все дальнейшее 
теплоснабжение города, его буду
щую застройку и радгрузку суще
ствующих магистралей. С вей 
связано развитие всей базы строи, 
телыной ки1дустр1ии «Главтсмск- 
строя»—расш1иреиие КПД, ДСК, 
ЖБК-100, строительство молодеж
но-жилищных комплексов Совет

ского и Октябрьского районов, об
щежития Томского нефтехимиче- 
окого комбината по улицам Б. Ку
на и Лазо. Но выпол'нениа плана 
в прошлом году на этом объекте 
подряд|чиком ««Главтомскстрой» 
состав(ило всего 10 процентов. Да
же трубу на этот объект заказчик 
вынужден был привезти сам, хо
тя это прямая обязанность строи
телей.
Сейчас формируется план 1988 го

да «Главтомсмстроя». От npoLMbnu- 
ленных предприятий города в по. 
рядке долевого участия на строи
тельство тепломагистрали прини
мается всего 2 миллиона рублей, 
а стоимость стройки 12,5 миллиона 
рублей. При таких темпах строи
тельства тепломагистраль будет 
строиться 6 лет. А  нужна она не 
позже 1989 г. В итоге по-прежне- 
му все, что должно подключаться 
к постоянным мощным тепломаги. 
стралям, «подцепляется» по нена
дежным временным схемам со 
всеми вытекающими отсюда по
следствиями.

Это только часть объектов теп. 
Лоснабжения, строящихся с отста
ванием. Строительные долги на
капливаются, коммуникации в их 
планах — отнюдь не на первом 
месте. Именно из-за их такого 
подхода в городе создается дефи
цит тепла. А  строить они могут— 
хорошо, быстро и комплексно. Ко
гда захотят... Но надо, чтобы за. 
хотели. Надо, чтобы этого захоте
ли все — и заказчик, и подрядчик, 
и Стройбанк, открьшающий фи
нансирование, и различные шта
бы, организующие и контролиру
ющие стройку. Иначе о какой пе
рестройке можно гсворить? Ведь 
все мы хотим, чтобы велась ком
плексная застройка города. А  это 
значит, что теплоснабжение его в 
связи с новым строительством 
должно не ухудшаться, а улуч
шаться. Не можем же мы допу
стить, чтобы в Томске произошли 
инц1иденты, подобные тем, что 
случились нынче в городах Горь. 
кем и Северодвинске.

М. ЯВОРСКИИ, '
главный инженер управления 

«Томскэнерго».

НОВОСТИ

Первый стык
На новом (нефтепрово

де, который протянется с 
Лугинецкого на Гераси- 
мовское ■ месторождение, 
произведена линейная 
сварка первого стыка 
труб.

Нечетная . операция 
была поручена известной 
бригаде С. В. Пахомова 
из СУ-17 треста «Томск- 
газстрой». Эта нитка бу
дет частью существующе
го нэфтег.рсшода, идущего 
на Парабель от Лугинец
кого месторождения. Для 
того, чтобы за два меся
ца до начала весенней 
распутицы оправиться со 
строительством нитки 
протяженностью более 60 
килс1.метров, суточный 
«шаг» трассовиков дол
жен составлять не менее 
километра. Работы ве
дутся успешно.

В. ПЕТРОВ.

Хозяйкам 
на радость

На лесозаготовительных 
предприятиях области 
приступили к широкому 
производству . традицион
ных крестьянских каду
шек.

Вогрождены эти народ
ные промыслы в Лайском 
леспромхозе и на Белояр
ском лесопромышленном 
комбинате. Пока гроиз- 
вадство кадушек нельзя 
отнести  ̂ к поточному. Их 
делают штучно мастера и 
у.мельцы. Нынче прёд- 
г.риятия «Томлеспрома» 
увеличат ассортимент и 
номенклатуру других по
делок из высококачест
венной древесины.

В, ЮФБРОВ.
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Без

победителей
ни один из ПРОЕКТОВ 

СТЕЛ с ФАМИЛИЯМИ ТОМИ- 
4ER, ПОГИБШИХ НА ФРОНТАХ 
ВЕликоя отечественной  
ВОИНЫ, ВЫДВИНУТЫХ ИА 
КОНКУРС, НЕ БЫЛ ПРИНЯТ 
ЖЮРИ.

Сооружение мемориальных 
стел, на которых будут высе
чены фамилии павших в боях 
за Родину, стало поистине 
делом чести каждого томича. 
Жители области, трудовые 
коллективы перечисляют зара
ботанные средства и личные 
сбережения ка счет ,№ 700, в 
районах составляются поимен
ные списки тех, кто ценой 
жизни отстоял нашу свободу и 
независимость. И стелы, воз
двигнутые у Мемориала бое
вой и трудовой славы томи
чей, станут данью священной 
памяти павшим. Нашей па
мяти.

Шесть проектов стел (всего 
шесть!) обсуждало жюри, три 
из ких вы видите на этих 
снимках. Авторы а их име
на скрыты под цифровыми 
кодами-девизами — предлага
ли разместить таблички с 
именами погибших на стелах, 
ассоциирующимися со скло
ненными знаменами, по обе 
стороны от монумента, по
строить полуподэемный павиль
он для музейных экспонатов и 
плит с фамилиями героев, ок
ружить монумент (при этом 
значительно реконструировав 
его плошадь) стенами в виде 
полуколец. Были и другие 
пре"ложения.

Следует признать, что пред
ставленные работы !не под
нялись выше среднего уровня. 
Все это уже выло; в том или 
ином виде, |Но — было. Не мо
гут уже неоднократно тира
жированные формы, в которых 
нет души. полета мысли, 
творческой смелости, увекове
чить память не вернувшихся с 
войны. Мерками самой высо
кой требовательности должны 
мы оценивать эти мемориаль
ные сооружения; и с точки 
зрения эстетической, и идейно
нравственной.

Конкурс не получился. Это 
признали и члены жюри, не 
принявшие ни один из проек
тов. Поэтому решено объявить 
второй тур конкурса. А рабо
ты, уже обсуждавшиеся, будут 
выставлены на всеобщее обоз
рение в драматическом театре 
и кинотеатре им. М. Горького. 
Только возникает вопрос; по
чему это 1не сделано было 
раньше и проекты мемориаль
ных стел оценивала по сути 
дела лишь архитектурная об
щественность областного цент
ра? Идеи, интересные мысли 
могли поступить и от неспе
циалистов.

Е. ФРОЛОВ. 
Фото Н. Потапова.

ш

Театр

УТВ ЕР Ж Д ЕН И Е Х й Р Л К ТЕ Р й
ВЕЧ ЕР О Д Н О А К ТН Ы Х КОМ ЕДИЙ «О, Ж ЕН Щ И Н Ы !»  

Н А  С Ц Е Н Е  Т О М С К О Г О  Т Е А Т Р А  Д Р А М Ы
В нашем театре идет не 

совсем обычный спектакль. 
В его двух актах объедине
ны четыре инсценировки 
произведений зарубежных 
авторов, в юмористическом 
ключе трактующих вечную 
тему об отношениях мужчи
ны и женщины, о причудах 
женского характера. Уже 
сам факт появления такого 
спектакля в афише театра 
не может не радовать хотя 
бы тем, что в сценический 
оборот вводится новый мате, 
риал. А  имена авторов, сто
ящие на афише, заставляют 
отнестись к этой работе те
атра с самым серьезным 
вниманием — Дж. Б. Шоу, 
О’ Генри, Э. де Филиппо...

Начнем с Шоу. Жанр но
веллы театр определил как 
«лаконичную английскую 
комедию в трех раундах» 
(некоторое недоумение зри
телей перед боксерской тер
минологией быстро прохо. 
дит; все новеллы оформле
ны в едином — и это хоро
шо! — ключе, иллюстриру
ющем схватку характеров). 
Непритязательная история 
того, KEiK некий журналист 
и писатель, пишущий о ту
ризме, знакомится на тури
стском же теплоходе с мо
лодой дамой из совершенно 
другой социальной среды 
(она — провинциальная про
давщица) и что из этого по
лучилось, театр рассказьгеа- 
ет, не теряя того чувства 
английского юмора, кото
рым окрашены многие тво
рения великого британца. И

главный носитель этого юмо. 
ра — Он (артист Я. Орлов). 
С поразительной серьезно
стью относится он поначалу 
к настойчивым попыткам Е)е 
(артистка Е. Рожкова) при
влечь его внимание. Она 
ему кажется лишь досадной 
помехой в просвещенных за
нятиях. Тем разительнее 
контраст в последних «раун
дах» новеллы, когда мы ви
дим героя Я. Орлова, кото
рый с той же серьезностью 
занимается лавкой. Тонкий 
юмор пронизывает диалоги, 
в которых их участники су
мели сохранить неповтори
мые интонации автора. Эта 
новелла, пожалуй, лучший 
из «раундов» спектакля.

С Я. Орловым Мы встре
тимся и в другой новелле— 
«С некоторым риском» 
Э. де Филиппо. Здесь он иг
рает небольшую, почти бес
словесную роль Микеле, 
друга главного героя, вер
нувшегося в родной Неаполь 
после долгих лет пребыва
ния в Америке. Артист ор
ганичен и в этой ипостаси— 
робкого, отвыкшего от «не
ореалистической» итальян
ской суматохи человека, по
минутно падающего в обмо. 
рок, хотя, может быть, вре
менами он несколько и «пе
режимает». Но вот кто дей
ствительно переигрывает, 
так это исполнитель роли 
главного героя Артуро (его 
играет постановщик спек
такля М. .Борисов). Дело да
же не в том, что артист мно
го и старательно кричит (и

даже стреляет из пистолета). 
Оставим это взрывчатому 
южному темпераменту. Но 
вот то, что эти взрывы пло
хо мотивированы внутренне 
и кажутся! неожиданны не 
только для других персона
жей, но и для зрителей, де
лает рисунок роли чисто 
внешним. Герой М. Борисова 
воспринимается не как пер
сонаж «неореалистического» 
анекдота, а как человек, 
старательно его изображаю
щий. Это — все-таки маска, 
и ее «надетость» 'все время 
ощущается зрителем. У 
партнерши М. Борисова ар
тистки Л. Волковой (Доро
тея) тоже многое идет от 
внешнего. Удачнее других— 
ЭПР130ДЫ лирического плана, 
в которых проокальзьтает 
теплое чувство Доротеи к 
.мужу.

Выше мы говорили о том, 
что удача первой новеллы 
во многом объясняется тем, 
что театру, исполнителям 
удалось сохранить неповто
римый юмор Шоу. Перед 
участниками третьей новел
лы тоже был крупный юмо
ристический талант—О’ Ген
ри. «Гарлемская трагедия» в 
спектакле сохраняет не то
лько сюжет, но и многие ин
тонации автора. И хотя ис
полнители также нередко 
идут по пути внешней изоб- 
рмительности (мисс Кэсси
ди — О. Мальцева, мистер 
Кэссиди — А. Буреев, Фан
ни — Ю. Семенова), люди, 
которых они играют, более 
реальны, чем в итальянском 
сюжете. И все-таки из юмо

ра О’ Генри временами ис
чезает пропитывающая его 
горечь. А  без этой горькой 
иронии, без этой скептиче
ской улыбки маленького 
человека могучей Америки 
над самим собой и на,д своим 
отнюдь не могучим бытом — 
о чем спектакль? О том, как 
смешно, когда муж система
тически лупит свою закон
ную супругу?..

И, наконец, последняя — 
самая маленькая — новелла 
«Учитесь водить автомобиль 
заочно» французского авто
ра К. Фортюно. Это имя ма
ло что говорит широкому 
зрителю, и, может быть, по
этому воспринимается но
велла без всякого пиетета к 
ее создателю. Милый пустя
чок? Во вся1ко.ч случае, он 
дал возможность за1служен- 
ному артисту РСФСЛ* В. Ва- 
ренцову проявить незауряд
ную актер<я«ую технику 
«езды без автомобиля». Хо
рошей партнсршей была ему 
и артистка Л. Попьгаанова.

Не будем «Антонами Ива- 
1нсвкчам1и. .которые сердят
ся». Легкие комедии в ре
пертуаре тоже нужны теат
ру. Но удача к .спектаклю, 
о котором мы сегодня ведем 
речь, приходит в тех случа
ях, когда за комедийной си
туацией просматриваются 
характеры, когда можно вос
принимать действие как ут
верждение женского харак
тера, настойчивости (не уп
рямства!), как утверждение 
творческого начала в извеч
но женственном.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ТИ Р А Ж  « С П О Р Т Л О Т О »
Результаты 8-го тиража ся 22 февраля 1987 года, 

лотереи «Спортлото» «6 из «6 из 45»: 7, 13, 31, 32, 36,
45» и «5 из 36», состоявшего- 43.

«5 из 36»: 3, 15, 19, 27, 29.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
26 февраля с 10 часов в 

Доме ученых состоится 
яазпчно - 'Щвктический се
минар по теме: «Политика
правящих партий развитых 
капиталистических стран в 
отношении молодежи».

В семинаре принимают 
участие ученые г. Москвы: 
Института меж'Дународаого 
рабочего движения АН 
СССР, Института СШ А и Ка
нады АН СССР, Института 
Дальнего Востока АН СССР, 
а также ученые Томского

государственного универси
тета.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподава
тели вузов, народных уни
верситетов, техникумов, 
профтехучилищ, комсомоль. 
окий актив.

II ВСЕСОЮЗНЫЙ 
ФЕСТИВАЛЬ 
НАРОДНОГО 
ТВОРЧЕСТВА

Объединяемся

Дискуссионный политиче
ский клуб в , Кривошеине, 
клу!5 передовиков производ
ства в Белом Яре Верхне- 
кетского района, объедине
ние политинформаторов «Ра
бочая омена» в Доме куль
туры «Стрюитель» и клуб 
выходиаго дня «Отдыхаем 
всей семьей» в ДК «Нефтя
ник» Стрежевого, многочис
ленные клубы-кафе — все 
это оживляет досуг. Растет 
и число военно-патриотиче
ских клубов и объединений.

Нашм
интервью В  г о с т и

с  п р е м ь е р а м и
Томичей /связывает давняя 1таорческая дружба с Цен

тральной студией {детских и ..юношеских фильмов им. 
М. Горького. В нашей области началась очередная твор
ческая встреча с представителями этой студии, которая 
продлится ;до ,3 марта. (Наш корреспондент накануне по
звонил в Москву начальнику актерского отдела студии 
С. С. Николаеву. i

клубы Станет в селах
с  начала фестиваля в уч

реждениях культуры обла
сти возникло более 300 лю
бительских кДу'бсв и объе
динений по интересам. Это 
сравнительно новая фор
ма культурной работы, по
зволяющая людям проявить 
творческую инициативу, вы
брать себе досуг по душе.

Немало новых любитель
ских формирований возник
ло в последнее время в Аси- 
новсжом, Верхнекетском,
Каргасок'ском, Кривошеин- 
оком, Молчановском и дру
гих районах. При Асинов- 
ском городркО|М Дом:е куль
туры успешно действуют 
клубы интернациональной 
дружбы, ^молодой семьи, лю
бителей поэзии, киноискусст
ва, а при центральной го
родской Библиотеке — объ
единение коллекционеров
«Экслибрис». При многих 
сельских учреждениях куль
туры района работают про- 
фессиснальные клубы доя
рок «Зоренька», «Подруж
ка», «Хозяюшка».

веселее
Центральную часть села 

Трубачево Шегарокого рай
она украсило двухэтажное 
кирпичн1эе ЗДВ.ЧИ8 нового 
Дома культуры. Он со!ору- 
жен на средства колхоза 
имени X X IV  съезда KiHCC. 
Активное участке в его стро
ительстве приняли молодежь, 
все жители села. Теперь в 
колхозе есть все условия для 
организации плодотворного 
досуга трудящихся. Новые 
созременные клубные здания 
сданы в эксплуатацию так
же в поселке лесников Сте- 
пансвка Верхнекетского, се
лах Новокусково Аскнсвско- 
го. Новоархангельское и Бе- 
лоусово ToMiCKoro, Ново-Юва- 
ла Кожевниксвского, Триш- 
к.ино Молчановокого райо
нов и других поселках и 
селах.

Всего в прошедшем году в 
селах области построено де
сять новых клубов и домов 
культуры на 2.290 мест.

-Спорт

— На этот раз, — оказал 
Сергей Сергеевич Николаев, 
— мы привезли своим ста
рым добрым друзьямчадми- 
чам три новые работы сту
дии. Первый фильм' — «На
градить посмертно» — пред
ставят зрителям режиссер- 
постановщик Б. А. Григорь- 
ёв и исполнители ролей — 
'народный артист РСФСР 
Георгий Юмаггов и актриса 
Муза Крепкогорская.

Впрочем, об этой ленте, 
наверное, лучше расскажет 
ее постановщик Борис 
Алексеевич Григорьев. Пе
редаю ему трубку.

— Действительно, — ска
зал Б. А. Григорьев, — 
главный герой нашего со 
сценаристом Сергеем Алек
сам,зровым фильма—фрон
товик. В результате ране
ния он потерял память. 
Это обстоятельство пыта
ется использовать гру'ппа 
бандитов, бьлвших карате- 
лей, в своих целях. За воз
рождение личности Сосни
на борются работ,ники ми
лиции. Борются и побежда
ют.

— Может быть, вы 'Скаже
те )г|есколько слов и (о дру
гих .премьерных лентах?

— Фильм «Атака», по
ставленный по мотивам по
вести В. Возов'икова «Сын 
отца своего» (сценарий Ва
силия Соловьева, постанов
ка Игоря Николаева) — о 
сегодняшнем дне Советской 
Армии, о становлении мо
лодого офицера. Картина 
старается избежать при
вычных К1ин'О1гтер0отипов. В 
ней много юмора. Ее пред
ставят томичам заслужен

ный артист РСФСР Нико
лай Мерзликин и исполни
тель главной роли молодой 
артист Сергей Чекан.

И, наконец, третья премь
ерная лента. Это ' — фильм 
режи'ссера Игоря Вознесен
ского (по •совместному сце
нарию с Юрием Ивановым) 
«Где ваш сын?». В осно
ве ленты — та же вечная 
тема о добре и зле. Карти
на — продолжение расска
за о герое фильма «Внима
ние, всем постам!..» лейте
нанте милиции Викторе Ко
льцове. Виктор предлагает 
своим товарищам взять 
шефство над трудным ма
льчишкой - девдомо в ц е м, 
попавшимся на квартирной 
краже. Неравнодушные к 
чужой боли люди помогают 
П'одростку и(э5авиться от 
опасного влияния и встать 
на правильный путь. Фильм 
представят в Томске по- 
стансвщкк—режиссер Игорь 
Николаев и артист Андрей 
Ростоцкий.

— Кроме встреч со арите- 
лямм областного центра, для 
делегации студии составле
на большая программа ра
боты в учреждениях куль
туры •'Томского, !Верхн|екет- 
ского, ) Кожевниковского, 
Молчановского, Чаинского, 
Бакчарского, Зырянского, 
Тегульдетского, Парабель- 
ского м Каргасокского рай
онов...

— Нам не впервые встре
чаться со зрителями райо
нов области,—отвечают. оба 
собеседника.—С удовольст
вием ждем новых встреч с 
тружениками села, нефтя
никами, лесорубами.

Телевидение

Н а  призы  «П и о н е р с к о й  п р а в д ы »
400 юных лыжников из 

всех районов вышли на 
старт областного финала на 
призы газеты «Пионерская 
правда». Они состязались в 
двух возрастных группах. 
Девушки оспаривали пер
венство на дистанциях 2 иЗ 
километра, а юноши на трех- 
и (пятикилометровой трас, 
сах.

В личном зачете победите, 
лями стали Наталья Бекето
ва (Подгорное), Жанна Ве
селова («Юность»), Евгений 
Югов (Мельниково) и Алек, 
сандр Голубенко (школа 
№ 14 Томска). В эстафете 
среди девочек младшего воз.

раста лучшей была команда 
школы № 14, в старшей 
группе победила команда 
«Юность». У |Юношей в эс
тафете успех сопутствовал 
лыжникам Шегарсксй вось- 
милетвей школы и школы 
№ 196.

В командном зачете среди 
таюперских дружин победу 
одержали школы № 42, во. 
сьмилетняя Шегарская, 
№№ 84 <и 196, Среди район
ных команд победила 
«Юность», второе место у 
Ленинского района, третье— 
у шегарцев. Досадно, что 
команды Александровского, 
Первомайского, Тегульдет

ского, Рарабельского, Бак
чарского районов вот уже в 
течение ряда лет «традици
онно» замыкают итоговый 
протокол.

Несмотря на морозную и 
ветреную погоду большин
ство юных спортсменов по
казали высокую дисципли
ну, иаспойчивость и .волю 
к победе.

С. ИКОННИКОВ,
почетный судья всесоюз

ной категории.
*  * *

НА СНИМКАХ: Ж. Весе
лова («Юность»); момент эс
тафеты.

Фото А. Петрова.

СРЕДА, 25 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — Утренняя зарядка,

мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.20 — «Новый Гул
ливер». Художественный фильм. 
9.25 — Концерт. 9.55 — «Если 
тебе доверили». Телефильм. 
10.15 — Документальный
фильм. 10.50 — Воспоминания 
о Павловске. 11.20 — Новости.

С 11.25 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15—«Ав

тограф». 17.45 — «Наука и 
жизнь». 18.30 — «Мир и моло
дежь». 19,05 — «Сегодня в ми
ре». 19.20 — Говорят делега
ты XVIII съезда профсоюзов 
СССР. 19.30 — Футбол. Матч 
за суперкубок. «Стяуа» (Буха
рест) — «Динамо» (Киев). 21.00 
— «Время». 21.35 — Премьера 
документального фильма «Ге
нералы». Фильм 1-й. 23.00 — 
Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Документальные
фильмы. 8.35, 9.35 — Геогра
фия, 7-й класс. 9.05, 13.05 — 
Немецкий язык. 2-й год обуче
ния. 10.05 — Учащимся СЛТУ. 
Этика и психология семейной

жизни. 10.35. 11.40 — Музыка. 
7-й класс. 11,05 —«Шахматная 
школа». 12.10 — Научно-по
пулярный фильм. 12.35, 13,35 
— Физика. 9-й класс. 14.05 — 
Новости. 14.10 — «Дом, кото
рый построил МЖК». Докумен
тальный фильм.

С 15.40 до 17.20 — перерыв.
ТОМСК

17.20 — «Для вас. ребята!». 
«Небывальщина», Телефильм- 
сказка.

18.00
.МОСКВА

Новости 
ТОМСК

18.10 — «Вечер скрипичной 
музыки». Играет лауреат *̂̂ ж-
дународного конкурса И. Г®- 

~ "ласти»лер. 19.00 — «День облает^». 
19.15 —■ «Впереди — «Томск- 
жилстрой». Экономическое обо
зрение.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!».
ТОМСК

20.15 — «На контроле — от
стающие фермы». 20.40 —«Лу
коморье». Телефильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Черный принц». Художествен
ный фильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ВЮРО ПОГОДЫ юго-западный, 5 — 10 мет- стами слабый снег, ветер

СООБЩ АЕТ
ров в секунду, температура - „
1—6 градусов мороза, по се- юго-западный, 7 12 метрьв

секунду, температура

(Сегодня облачная пого-

1—6 градусов мороза, по се 
веро-востоку 6—11, в Том
ске 2—4 градуса мороза.

'26—27 февраля—облачная
ночью 8—13, местгши до 22, 
дне!М о—5, местами до 12

да с прояснения.\и1, ветер погода с прояонениями, ме- градусов мороза.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В театрах
ТЕАТР ДРАМЫ

25 февраля. «Милый лжец»
- 19.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
25 февраля. «Я к вам при

ду!» — 19.

Дворец зрелищ

и спорта
26—27 февраля. Хоккейная 

площадка Академгородка. Чем
пионат СССР по хоинею номанд 
нласса «А ». «КЕДР» (г. Томск) 
— «РУВИН* (г. Тюмень) — 15.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
25 февраля. «Все против од

ного» (две серии) — 9, 11-40, 
16, 18-30. «Верую в любовь» —
14-20, 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
25 февраля. «Атака» — 8-40, 

10-20, 12-10, 14-10, 16-10, 18-10, 
20-10, 22-10. Состоятся встречи 
с творческой группой киносту
дии им. М. Горького «Поста, 
райся остаться живым» — 8-40, 
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20- 20. 22. «Провокация. Сио
низм. Продолжение разговора»
— 9, 10-05. 11-10. 12-15, 13-20, 
14-25. 15-30. 16-35, 17-40. «Чу
жая Белая и Рябой» — 19.

«ОКТЯБРЬ»
25 февраля. «В одну единст. 

еенную жизнь» — 8-50, 12,
13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20,
21- 50. «Иваново детство»—2Ы0.
«Плата за проезд» — 8-40,
10- 30, 12, 18. 20. Мультсборнии
— 10-30. «Обыкновенный фа
шизм» (две серии) — 14-30.

«ПИОНЕР»
25 февраля. «Корона Россий. 

сиой империи, или Снова не
уловимые» (дбе серии) — 9,
11- 40, 14-20, 17. «Там, где нас 
нет» — 19-40, 21-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
25 февраля. «Неукротимая

маркиза» (две серии) — 9,
11-30, 14, 16-30, 19, ,21-80. «Ес
ли ты не со мной» (две серии)
— 9, 11-30. 14, 16-30, 19, 21-30.

«СИБИРЯК»
25 февраля. «Кащей Бессмерт

ный» — 9-20. «Если ты не со 
мной» (две серии) 11, 13-30, 
16, 18-30, 21.

«АВАНГАРД»
25 февраля. «Аткинс» — 17, 

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС.П

25 февраля. «Возраст не по
меха» — 17-.30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
25 февраля. «Исповедь его 

жены» — 17. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
25 февраля. «Черный биз

нес» — 18. 20.

Тех, кто любит современ
ную музыку и желает при
ятно провести Время |в кру
гу своих сверстников, мы 
приглашаем на открытие 
дискоклуба V «СЕКТОР-С», 
iKOTCipoe состоится в четверг, 
26 февраля, в 19 час. 30 
мин., в ДК ГРЭС-П.

Редакции газеты «Правда 
Ильича» срочно требуется 
секретарь • машинистка.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103 (трехэтажное 
здание, 1-й этаж), в секрета
риат или к редактору.

ДОРОШЕ ТОМИЧИ! 
Дворец культуры н техин. 

ки ГП3.5 проводит набор в 
студию РАЗГОВОРНОГО 
ЖАНРА. Здесь вы науйитесь 
красиво и правильно гово
рить, декламировать. При
глашаются все желающие. 
Запись производится у де
журного на вахте ДКиТ 
ГПЗ-5. Телефон 5-80-61, доп. 
1-/90. Проезд автобусами №№ 
3, 6, 9, 14, 130, троллейбуса
ми №№ 1, 3 до останов1ки 
«Путепровод». Первая встре
ча состоится 1 марта в 14 
часов.

Томский научно - иссле
довательский институт вак
цин и сывороток ОБЪЯВЛЯ
ЕТ КОНКУРС на замещение 
вакантной должности млад
шего научного сотрудника 
лаборатории иммунохимии.

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликсэаиия объ
явления в газете.

Документы направлять 
директору института по ад
ресу: 634050, Томск, пр. Ле
нина, 32.

Томское райпо имеет в 
продаже кузова к машине 
«Москвич» по' цене 4.000 руб
лей.

Обращаться: ул. Во(Ь<ова,
8.

(ЖТРУД ОУСТЯОИ СТВАд
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ

ОВЪВДИНЕНИЕ «ТОМСК. 
ОВЛТРИКОТАЖВЫТ» в связи с организацией работы 
в две смены; вязальщиц, учениц вязальщиц, швей, уче
ниц И1вей, электрика, слесаря-сантехника для работы в 
Доме быта № 4 (ул. Беринга, 9), секретаря.машивистку, 
бухгалтеров, заместителя главного бухгалтера, инженера, 
технолога швейного лроизводстаа, художника-модельера. 
Оправки по тел. 3-05-34, 5-71-83.

В ТОМСКИЙ ОВЛКНИГОТОРГ: экономиста, старшего 
кассира, машинистку, продавцов, водителя, сторожей, 
уборщиц. Оправки по тел. 2-59-75.

пюлм®**®***** ОХРУ ТРЕСТА «СОЮЗМЕЛИОВЗРЫВ1 
и ги м » срочно: горяьк инженеров на должность стар=- 
шего инженера по технике безопасности и старшего ин
женера по производству буровзрывных работ, инженера, 
техника - строителя на должность инженера проектно. 
сметной группы, бухгалтера материальной группы, газо* 
электросварщика, электрика, секретаря.машинистку, сто. 
ляра, сторожа.

ИГР установлен оклад, выплачиваются районный коэф
фициент, квартальная премия, оплата труда рабочих -т- 
едмьно - премиальная и плюс районный коэффициент. 
Баботу предоставляем в п. Предтеченск. Доставка на ра-

7" служе®иьш транспортом. Справки по 
тел. 94-83-26 или 94-81-41.

Н(А ТОМСКИЙ ПОЧТАМТ: почтальонов по доставке
по*твых отправлений, учешосов операторов связи, теле, 
п п I*.. У^*”***”  телеграфистов, операторов связи, 
обитателей, нянь для работы в детсадах, секретаря-ма- 

шияистку. При необходимости для одиноких предостав
ляется общежитие. Для работы почтальонами приглаша
ем ̂ пенсионеров и студентов на пилный и неполный рабо
чий день. Работа в утренние часы. Оправки потел 3-05-88

В РСУ |«ТОМСКЭНЕРГО»: старшего бухгалтера.эконо- 
миста, начальника лаборатории, старшего инженера ла. 
боратории, инженера ВЧ связи, инжгасра по телемехани
ке, мастеда релейной службы, операторов в машиносчет
ное бюро, старшего .ияженера по транспорту, кладовщика 
ОМТС, бухгалтера материальной группы, заместителя 
директора Дома культуры «Энергетик», художественного 
руководителя, аккомпаниатора (баян), куЛЬторганизато. 
ра, концертмейстера, радиста. Офавки по тел. 99-83-57.

В ОВЪЕДИНЕНШ! «СИВКАБЕЛЬ»; главного механика, 
заместителя главного механика, инженеров по техноло
гии, конструкторов жабельных профессий, экономистов, 
контролеров ОТК, рабочих кэбельных прсфессий, худож. 
ников. С^правки по тел. 5-ЗЗ-Зв.

В ГАРАНТИЙНУЮ МАСТЕРСКУЮ; токарей, фрезеров
щиков, слесарей по металлообработке, слесарей.ннстру. 
мевтальщиков, ковгалектовщиков, учеников по указан
ным профессиям, грузчиков, уборщиков производствен
ных помещений, кладовщиков. На временную работу: ма.. 
лярю-штукатуров, плиточников, газоэлектросварщихов, 
плотников, кровельщшсов. Оправки по тел. 5-24-32. 
5-04.62.

В ТОМСКИЙ РЕЧНОЙ ПОРТ: электриков, бульдозери
ста, слесарей-наладчиков промоборудования, станочни. 
ков, газоэлектросварщкков, аккумуляторпдмков, главного 
механика, грузчиков, кладющика, «лесарей.сантехни- 
ков, <начальника АХО, (инженера-технолога (по сварочным 
Работам, рабочих строительных •специальностей, уборщи* 
ков помещений.

НА Ю О В Ь  ОТКРЫВАЮЩУЮСЯ КОНДИТЕРСКУЮ 
ГАВРИКУ № 2 (ул. Мичурина, 45): главного энергетика, 
инженера по технике безопасиости, технологов, микро
биолога, старшего экономиста, старшего мастера, сменных 
мастеров, инженера КИПиА, кладовщиков, заведующего 
складом готовой продукции, завхоза, экспедиторов в от. 
дел снабжеиня, рабочих в основной цех (женщин), груз
чиков, электриков, токаря, лаборантов в ОТК. Справки по 
тел. 5.15-84, 5-19-26.

НА ТОМСКУЮ ВАЗУ СНАБЖЕНИЯ ПЛАВСОСТАВА
для раб|Эты в .плавмагазине—продавцов, рабочего, убор
щицу, для работы на базе—грузчиков на постоянную и 
времешогю работу, заместителя заведующего производст
вом, поваров, официантов, технолога для работы в ресто
ране «Томь», шоферов. Справки по тел. 2-26-51, доп. 4-07, 
или 2-42-90.

За направлениями обращаться по адресу: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудоустройству населения, или в 
его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра- 
бопу 11ребуются: печатники, 
на()орац1ки ручного н ма- 
шинного набор», влесари- 
наладчики полиграфическо
го оборудюаяня, инженер 
по оборудованию я ТВ, заго
товщик переплетных мате
риалов, приемщик на реза
льную машину, подклад
чик на линию скрепления 
книг, контролеры, упаков
щики, машинисты бумаго- 
размоточных и бумагоре
зальных машин, подсобные 
рабочие, курьер.

По всем специальностям 
П!ринимаются ученики. Оди
ноким предоставляется 
щежитие.

Обращаться: г. Томок, цр. 
ф|рунзе, 103, в отдел кадров. 
Тел. 1-47-00.

' Руководство, партком, 
профком управления строй- 
механизации «Химстроя» с 
глубоким прискорбием из
вещают о кончине замести-' 
теля директора РМЗ

ПОЛЯНСКОГО 
Бладимира Петровича,

последовавшей 21 февраля, 
и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Родные и близкие с чув
ством глубокой боли изве- ' 
щают о смерти бесконечно i 
дорогого и любимого мужа.'• 
отца. сына.

Ф и ш е р а
Бладимира |Федоровича,

последовавшей 22 февраля.
Вынос тела — 25 февра

ля, в 14 часов, из кварти-'

gbi покойного: ул. Гоголя,
1, кв. 69.
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